
a democracia constitucional como
a ideologia vitoriosa do século XX,
destacando sua face na Constitui-
ção, que defende os conceitos fun-
damentais, e a outra, que signifi-
ca a soberania popular. “A demo-
cracia não se resume à vontade
da maioria, mas também pressu-
põe os direitos fundamentais e a
proteção e preservação do estado
de direito. As democracias con-
temporâneas são feitas de três di-
mensões: votos, direitos e razões”.

REDE SOCIAIS - III
No que diz respeito à ascensão

da revolução tecnológica e aos pe-
rigos da desinformação, o minis-
tro do STF afirmou que, a partir
da tecnologia da informação e da
biotecnologia, há um “admirável
mundo novo”, que também tem o
lado positivo e negativo. “Algo-
ritmo é uma palavra que não co-
nhecíamos até anteontem e está
se tornando o conceito mais im-
portante do nosso tempo. Há anos,
as empresas mais valiosas forne-
ciam petróleo e fabricavam auto-
móveis. Hoje as empresas mais ri-
cas são as que produzem tecnolo-
gia e mídias sociais”, afirmou.

REDES SOCIAIS - IV
Em resumo, o ministro Luís

Roberto Barroso conclui que “as
redes sociais geraram a escalada
da mentira deliberada, da intole-
rância, de condutas criminosas”.
E isso causa intrigas, desencontros,
palavras torpes, que nada contri-
buem para o bem da comunidade e
crescimento civilizado do seu povo.
O alerta está aí, e que deseja me-
lhora a vida utilizando-se das re-
des sociais? Não é por pouco que
este idoso Capiau anda cansado.

TUCANOS
O governador do Rio Gran-

de do Sul, Eduardo Leite, deve
iniciar viagens de visitas aos Es-
tados, especialmente aos ninhos
tucanos, para ver se reanima a
legenda para as eleições munici-
pais de 2024. No Rio de Janeiro,
por exemplo, a legenda está acé-
fala e, em São Paulo, há assédio
constante dos Republicados e do
PSD (leia-se, Gilberto Kassab).
Em Piracicaba, o ninho tucano
vive o silêncio das estratégias (...).

BURACO - I
Um buraco virou local de chur-

rasco tendo a paisagem de uma pis-
cina em Piracicaba e foi viralizou
nas redes sociais. Esperando há
tempos para que fosse tapado, o
buraco considerado grande mos-
trou que há deficiência na equipe
do tapa-buraco da Prefeitura, que
prometeu solução nesta semana.
O difícil será viralizar as ações da
equipe. Talvez a presença do pre-
feito Luciano Almeida (sem par-
tido) poderia ser interessante.

BURACO - II
Esse buraco especial fica no

bairro Santa Rosa, na rua Améri-
co Perissinoto — só lembrando
que foi vice-prefeito de Adilson
Maluf, no período de 1973 a 1976
— e pode ser objeto de viralizar
mais, dependendo do uso politico
dos opositores ao prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido). E o eco
das críticas vai para o plenário da
Câmara Municipal, com reuniões
de segunda e quinta à noite.
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AUDIÊNCIA
Audiência pública que a Câ-

mara realiza hoje (28), às 14h, no
plenário, abrirá espaço para que a
Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente, por meio
de seu titular, Alex Salvaia, e a em-
presa Piracicaba Ambiental pres-
tem contas dos serviços executa-
dos em 2021 e 2022. O evento foi
convocado pelo vereador Gustavo
Pompeo (Avante) e terá transmis-
são ao vivo da TV Câmara, site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
perfis no Facebook e no YouTube.

WAGNÃO
O Capiau, idoso e cansado, fi-

cou feliz quando viu, no sábado,
25, o vídeo do vereador Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
em que ele, já fora da UTI, destaca-
va sua melhora desde o “infarte
tenebroso” que teve na quinta-fei-
ra passada. Pelo que se sabe, o pre-
sidente da Câmara já está se re-
cuperando em sua casa e, em bre-
ve, deve retornar aos trabalhos.
Enquanto isso, o Legislativo é
conduzido pelo vice-presidente da
Mesa Diretora, vereador Rerlison
Rezende (PSDB), o Relinho.

TRABALHO SÉRIO?
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) questiona o Execu-
tivo a respeito da inserção de ade-
sivos com o slogan “trabalho sé-
rio” nos veículos oficiais. O parla-
mentar pergunta qual o valor dos
adesivos e o custo com o serviço.
Ele também questiona em que
tipo de veículos foram aplicados
e se houve parecer favorável do
procurador-geral do município
sobre o tema utilizado. É sério?

PERSISTENTE
O “problema persistente” de

mato alto e asfalto precário em re-
giões do Município foi apontado
novamente pelo vereador Thiago
Ribeiro (PSC). Na quinta-feira pas-
sada, ele exibiu vídeos durante a
reunião ordinária para apontar si-
tuação precária em diversas regi-
ões. “Estou na rotatória da Fa-
culdade Unimep, onde estava ‘per-
dido’ no matagal”, disse. Ele mos-
tra que o problema acomete tam-
bém um ponto de ônibus, “que
está perdido no mato”, ironizou.

REDES SOCIAIS - I
O Centro Brasileiro de Estu-

dos Constitucionais (CBEC Mem-
bros), do Centro Universitário de
Brasília (CEUB), recebeu juristas de
renome para aprimorar o debate
sobre os impactos da internet e
das redes sociais no estado de-
mocrático de Direito. A pauta
provocou grande reflexão com
temas que envolvem liberdade de
expressão, desinformação, algorit-
mo e pós-verdade. O encontro foi
quinta (23) e reuniu um qualifica-
do grupo do Judiciário brasileiro.

REDES SOCIAIS - II
O ministro Luís Roberto Bar-

roso, do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), por exemplo, descreveu

“Receber o título de cidadão Pira-
cicabano é celebrar toda essa tra-
jetória nesta terra que me acolheu,
confirmando com toda convicção
que precisava chegar aqui para
cumprimento desta missão como
parte da minha história de vida aqui
na terra onde o peixe para. Meus
sinceros agradecimentos ao vere-
ador Cassio Luiz do Fala Pira que
conhece minha trajetória e que me
concede essa honraria como tam-
bém a todos que fazem parte des-
ta caminhada ao abrirem portas
me permitindo entrar”, afirma El-
son de Belem, que recebe nesta
terça (28), 19h30, no Salão No-
bre da Câmara Municipal, o título
de Cidadão Piracicabano, de au-
toria do vereador Cássio Fala Pira.

CIDADÃO
PIRACICABANO

Divulgação
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Piracicaba recebe selo Cidade Verde
Premiação é concedida a municípios com veículos de transporte
de passageiros com controle de emissão de gases poluentes

Ônibus da empresa Tupi, que opera o serviço de transporte público na cidade, foram inspecionados

Divulgação

Piracicaba recebe hoje, 28, o
selo Cidade Verde, prêmio conce-
dido a municípios nos quais, após
inspeção, são constatadas empre-
sas que têm acima de 95% de apro-
vação nos veículos de transporte
de passageiros quanto ao controle
de emissão de gases poluentes e
qualidade de diesel. Esta é a pri-
meira vez que a cidade ganha a
premiação, que é entregue pelo Pro-
grama Despoluir, da Fetpesp (Fe-
deração das Empresas de Trans-
portes de Passageiros do Estado
de São Paulo) e CNT (Confedera-
ção Nacional do Transporte), com
o Sest Senat (Serviço Social do
Transporte/Serviço Nacional de
Aprendizagem do Transporte). A
entrega do prêmio ocorre às 9h,
na unidade piracicabana do Sest
Senat, situada na rua Rossini Pin-
to, 200, no Jardim Panorama.

Conforme a Fetpesp, o Des-
poluir é considerado o maior
programa ambiental do trans-
porte brasileiro e o selo Cidade
Verde é uma forma de reconhe-
cimento a municípios que conse-
guem o índice de aprovação com
iniciativas que visam trabalhar
pela redução da emissão de gases
pelos veículos e pela consequente
melhoria da qualidade do ar.

Para a constatação das em-
presas que trabalham em prol do
controle ambiental, técnicos da Fe-
tpesp visitam as garagens de ôni-
bus que prestam serviço de trans-

porte de passageiros e fazem as
inspeções dos veículos. Em Piraci-
caba, foram aferidos ônibus da
Tupi, responsável por operar o
transporte público municipal de
passageiros na cidade, além de ou-
tras empresas particulares, como
Piracicabana, Viação Stênico, MM
Souza, AC, BV e Monte Alegre.

Em caso de reprovação do
índice após aferição, há repeti-

ção da avaliação e orientações do
técnico para melhorias, com o
intuito de fazer com que os veí-
culos rodem com eficiência.

“Essa premiação é bastante
válida na medida em que aprova
o empenho da Prefeitura em as-
segurar boas práticas de gestão
ambiental, por meio das empre-
sas que operam a concessão do
transporte público, reduzindo a

emissão de gases veiculares. Ter
menos poluentes no ar é ter
mais qualidade de vida”, comen-
tou o prefeito Luciano Almeida.

PROGRAMA - O progra-
ma Despoluir completou 15 anos
em 2022 e durante este período
foram realizadas mais de três
milhões de inspeções veiculares
ambientais, com cerca de 89%
de aprovações em todo país.

Em artigo na página A2, o ti-
tular da Semdettur, José Luiz
Guidotti Junior, destaca o recor-
de na contratação, 15 mil empre-
gos, e os investimentos durante
os dois anos da gestão do prefei-
to Luciano Almeida. De 2017 a
2020, na gestão do ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB), foram fecha-
dos 3884 postos de trabalho, en-
quanto que nesses dois últimos anos
foram 15.018 contratações. A2
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EM DEFESA DO MAGISTÉRIO
A deputada estadual Professora Bebel (PT) dialoga com professoras da ativa e aposentadas
durante o chá da tarde, realizado na última sexta (24), no Teatro São José, em Piracicaba. A5

Mais um caso de violência expõe
o abandono das escolas estaduais

Professora Bebel

Mais um caso lamentável
e chocante de violência em es-
cola estadual expõe o descaso
e o abandono do Estado para
com as unidades da rede esta-

dual de ensino de São Paulo.
Um adolescente invadiu na
manhã desta segunda-feira a
Escola Estadual Thomazia
Montoro, no bairro da Vila
Sônia, zona oeste da Capital e
esfaqueou quatro pessoas. A2
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Guidotti Jr. é o secretário de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo
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Jr. Guidotti
comemora 15 mil
empregos e os
investimentos



A2
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 28 de março de 2023

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Lembranças de um
velho aldeão (2)

"In Extremis"

beleza, arte e esplen-
dor, tentando rein-
ventar a Camelot do
Rei Arthur. Elvis Pres-
ley sacudiu as ancas
convidando ao rompi-
mento de tabus. Os me-
ninos ingleses, Beatles,
incendiaram todos os
quadrantes com irre-
verências e sedução.

No Brasil, Juscelino anun-
ciou o sonho e realizou-o: con-
quistar o Oeste, construir Bra-
sília. Saíamos das cercanias dos
litorais e mergulhávamos no
mistério do cerrado e das flo-
restas. Os deuses da música en-
carnaram em Vinicius, em Tom,
em João Gilberto e, num toque
novo de violão, surgiu a bossa
nova. E, com ela, os corais de
anjos ocuparam os corpos de
Bethânia, de Elis, de Roberto, de
Chico, de Gil, de Caetano. O Bra-
sil assistiu a uma sinfonia que
desgraçadamente foi inter-
rompida. Mas que é tesouro
aguardando herdeiros dignos.

E Piracicaba, nossa "Noiva
da Colina", que tentam transfor-
mar numa tola e artificial RMP?
Piracicaba, com Luciano Guidot-
ti, tornou-se, por duas vezes, a
cidade de maior progresso do
Brasil. Fomos campeões mundi-
ais de basquete, feminino e mas-
culino, gratos aos nossos deuses
da bola: Maria Helena, Heleni-
nha, Wlamir, Pecente. E a De
Sordi e Mazzola, o nosso Cuica
que conquistou o mundo. En-
cantamos o mundo com nossa
Escola de Música e a Esalq reve-
lou como se deve tratar a Terra
com grandeza e sabedoria. O ca-
piauzinho Nhô Quim conquis-
tou os corações brasileiros. E a
caipirinha, aqui nascida, foi elei-
ta o verdadeiro aperitivo nacio-
nal. A mediocridade não tinha
espaço para se impor. Era ape-
nas medíocre. E nada mais.

O que houve? Os deuses can-
saram-se ou foram expulsos por
uma geração desinteressada?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Nunca soube-
mos o que
a c o n t e c e u .

Mas, logo após os hor-
rores da II Guerra, o
Olimpo resolveu espa-
lhar suas maravilhas
para um mundo su-
plicante por harmo-
nia. E por esperança. Os deuses
uniram-se aos homens, decidi-
dos, ao que parece, a ajudar-nos
na descoberta de recompensas.
Pareceu haver um propósito uni-
versal de romper com tristezas e,
então, encontrar ou criar apenas
alegrias. A bomba atômica des-
pertou-nos a consciência de que
viver poderia ser um instante.
Pois qualquer governante louco,
com um simples apertar de bo-
tões, exterminaria tudo. Era pre-
ciso, então, entender a Vida
como bênção, privilégio e buscar
fruir de seus encantos. Harmo-
nizar-se com o plano da existên-
cia e, avidamente, sentir-se se-
melhante à e parte da natureza.
Ser flor, ser passarinho, ser cri-
ança, ser ingênuo e malicioso ao
mesmo tempo, amar sem tempo
e lugar, contentar-se apenas
com "um ranchinho e você, uma
vela ao luar" - como cantavam
Lucio Alves e Dick Farney.

Mas - ai, o êxtase, o horror,
o medo! - o homem chegou à Lua,
pousando nela como um inva-
sor. O júbilo pela conquista da
ciência sombreou-se com o temor
pela perda do mistério. Por que
perturbar os "daimons" que, em
nossos sonhos, habitavam a Lua?
Por que descobrir fosse apenas
lenda a luta de São Jorge contra
o dragão? Chegar à Lua trouxe-
nos a consciência de uma reali-
dade assustadora: éramos capa-
zes, sim, de conquistar o espaço.
Logo, poderíamos ser deuses, por
que não? E o mundo mudou.

Os deuses pagãos insistiram
- mesmo diante da audácia alu-
cinada dos terráqueos - em lan-
çar sementes geradoras de almas
e espíritos notáveis. Sem que per-
cebêssemos eles criaram os "anos
dourados", precursores ou anun-
ciadores dos terríveis anos de
chumbo que viriam depois. E para
ficar. No mundo, a terra germi-
nou uma seara de humanos di-
ferenciados, frutos de uma la-
voura santa. A Igreja, com o
anúncio de sua "Primavera" real,
presenteou o mundo com Joao
XXIII. John e Jacqueline Kenne-
dy arejaram a Casa Branca com
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então, entenderentão, entenderentão, entenderentão, entenderentão, entender
a Vida comoa Vida comoa Vida comoa Vida comoa Vida como
bênção, privilégiobênção, privilégiobênção, privilégiobênção, privilégiobênção, privilégio
e buscar fruir dee buscar fruir dee buscar fruir dee buscar fruir dee buscar fruir de
seus encantosseus encantosseus encantosseus encantosseus encantos

É necessário queÉ necessário queÉ necessário queÉ necessário queÉ necessário que
o Governo doo Governo doo Governo doo Governo doo Governo do
Estado ouça aEstado ouça aEstado ouça aEstado ouça aEstado ouça a
comunidade e,comunidade e,comunidade e,comunidade e,comunidade e,
de imediato,de imediato,de imediato,de imediato,de imediato,
que recomponhaque recomponhaque recomponhaque recomponhaque recomponha
o quadro deo quadro deo quadro deo quadro deo quadro de
funcionáriosfuncionáriosfuncionáriosfuncionáriosfuncionários

Mais um caso de violência expõe
o abandono das escolas estaduais

Professora Bebel

Mais um caso
lamentável e
chocante de

violência em escola es-
tadual expõe o descaso
e o abandono do Esta-
do para com as unida-
des da rede estadual de
ensino de São Paulo.

Um adolescente invadiu na
manhã desta segunda-feira a
Escola Estadual Thomazia Mon-
toro, no bairro da Vila Sônia,
zona oeste da Capital e esfa-
queou quatro pessoas, causan-
do a morte de uma professora,
até o momento identificada ape-
nas como Beth. As outras três ví-
timas, pelas informações disponí-
veis, não correm risco de morte.

A APEOESP vem há anos rea-

lizando pesquisas sobre
a questão da violência
nas escolas e cobrando
da Secretaria Estadual
da Educação e demais
órgãos do Governo Es-
tadual providências
para a redução da inci-
dência dessas ocorrên-
cias. Faltam funcionári-
os nas escolas, o policia-

mento no entorno das unidades
escolares é deficiente e, sobretudo,
não existem políticas de prevenção
que envolvam a comunidade esco-
lar para a conscientização sobre o
problema e a busca de soluções.

O orçamento anual da SEDUC
passa de 40 bilhões de reais. Não
falta recurso. Falta à gestão enca-
rar problemas reais de gente de
carne e osso com competência e
zelo com o dinheiro do contribu-

inte. O que se vê, mais uma vez, é
uma gestão encastelada, tocada
por quem não entende de Educa-
ção. Isso é uma fábrica de tragédi-
as. O caso da Vila Sônia, aliás, ocor-
re exatamente 4 anos depois do
massacre ocorrido numa escola
estadual em Suzano, que vitimou
8 pessoas. O que foi feito de lá para
cá? Com a palavra, a comunida-
de escolar, nossa juventude, o
contribuinte, o povo paulista.

O programa de mediação es-
colar, criado em 2009 pela Se-
cretaria da Educação a partir de
proposta da APEOESP, em que
professores trabalhavam na so-
lução de conflitos e harmoniza-
ção do ambiente escolar - foi vir-
tualmente abandonado. As con-
sequências se fazem sentir no
crescimento do número de casos.

É necessário que o Governo
do Estado ouça a comunidade e,
de imediato, que recomponha o
quadro de funcionários das esco-
las estaduais - não com pessoal
terceirizado, mas com servidores
selecionados por meio de concur-
so público - e que retome o pro-
grama de mediação escolar.

———
Maria Izabel Azevedo No-
ronha, Professora Bebel,
deputada estadual pelo PT

Eram dourados e não sabíamos

Piracicaba: 15 mil empregos
José Luiz Guidotti Jr.

Já que o número 15
é bem familiar à
nossa cidade devi-

do à paixão do piraci-
cabano pelo glorioso
XV de Novembro, este
início de ano devemos
nos orgulhar de outro
15, que são os 15.018
empregos diretos gerados com car-
teira assinada entre o período de
janeiro de 2021 a janeiro de 2023.

Os números são exuberan-
tes e, conforme nos mostram os
dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Ca-
ged) e Relação Anual de Infor-
mações Sociais (RAIS), divulga-
dos pelo Governo Federal, nun-
ca houve tanta geração de em-
prego em nossa história recente
- dados consolidados entre os
anos de 2017 e 2020 trazem a tris-
te realidade que vivemos, na ges-
tão passada, quando foram fe-
chados 3.884 postos de trabalho.

Importante esclarecer que tal
número negativo não tem relação
com a pandemia do Coronavírus,
pois, 90% destas demissões ocor-
reram nos anos de 2017 (-1754) e
2019 (-1956). A estrutura da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico deixada pela administra-

A geraçãoA geraçãoA geraçãoA geraçãoA geração
de empregode empregode empregode empregode emprego
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ção passada reflete es-
ses números e eviden-
cia que não era priori-
dade criar políticas pú-
blicas de geração de
emprego e renda.

Situação inversa
ocorre agora na gestão
empreendedora do pre-
feito Luciano Almeida,
que sempre coloca no

seu programa de governo tornar
Piracicaba atrativa para novos in-
vestimentos e com isso proporcio-
nar a tão essencial geração de em-
prego, que é a maior fonte de ri-
queza social para uma cidade.

Os números comprovam e
trazem essa comparação. Dados
da Agência Invest São Paulo apre-
sentam um salto extraordinário
nos investimentos ocorridos, sen-
do que em 2020 foi encerrado
com R$ 40 milhões em investi-
mentos em Piracicaba, saltando
para incríveis R$ 1 bilhão em 2021
e outros R$ 4 bilhões em 2022.
Igualmente importante esclarecer
que esses R$ 5 bilhões entre 2021
e 2022 foram frutos de intensas
tratativas que iniciamos tão logo
assumimos em janeiro de 2021.

Estes investimentos ainda
não começaram a refletir na
contratação de profissionais,
pois os projetos estão em início

de implantação, mas já mapea-
mos pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur) que
será algo em torno de mais de
10 mil empregos diretos.

Podemos dizer com tranqui-
lidade que a administração do
prefeito Luciano Almeida fecha-
rá os quatro anos (2021-2024)
com aproximadamente 30 mil
empregos diretos gerados.

Hoje somos referência em ci-
dade atrativa para se investir: o
3º melhor município do Estado de
São Paulo e o 10º do Brasil, se-
gundo recente pesquisa divulga-
da pela Revista Exame. Inclusive
recebemos com frequência repre-
sentantes de várias cidades que
vem nos conhecer para implan-
tar nosso modelo de gestão.

Modelo esse tão exitoso que
novos anúncios estão sendo pre-
parados para que, em breve, exce-
lentes notícias possamos divulgar.

O trabalho é intenso e esta-
mos atuando desde a estrutura-

ção de novos distritos industriais,
integração das grandes empresas
contratantes com nosso Centro de
Apoio ao Trabalhador (CAT) e com
a Fundação Municipal de Ensino
(Fumep), onde cursos de qualifi-
cação dedicados estão sendo pre-
parados, consequentemente colo-
cando a Fumep em um outro pa-
tamar dentre essa nova realida-
de de mercado, assim como se-
guimos neste ano com novos re-
cordes de contratação de cursos
de qualificação para deixar nossa
mão de obra local empregável.

A geração de emprego pro-
porciona o trabalho, que é a cen-
tralidade da vida do cidadão.
Proporciona dignidade, autoesti-
ma, saúde física e mental, gan-
hos financeiros, sustentabilidade
e construção de vínculos sociais.

O trabalho é transformador.
E é essa transformação que a

gestão Luciano Almeida está en-
tregando, onde muitas ações ain-
da ocorrerão, e que certamente
marcarão essa administração com
uma das melhores dos últimos
tempos. O tempo nos mostrará.

———
José Luiz Guidotti Jú-
nior é secretário de
Desenvolvimento Eco-
n ô m i c o ,  T r a b a l h o  e
Turismo (Semdettur)

Rafael Cervone

OBrasil teve par-
 ticipação peque-
na na Primeira

Guerra Mundial (1914-
1918), mas o conflito
provocou imensas difi-
culdades de importa-
ção, criando oportuni-
dades para um cresci-
mento expressivo. Como consequ-
ência, o número de indústrias em
São Paulo aumentou de 314, em
1907, para 4.458, em 1920. Foi
naquele novo cenário geopolítico
que nasceu, há 95 anos, em 28 de
março de 1928, o Centro das In-
dústrias do Estado de São Paulo
(CIESP), cuja atuação suscitou
mudança fundamental no desen-
volvimento do setor, que passou
a defender seus interesses de ma-
neira autônoma e estratégica.

No regime instaurado em
1930 por Getúlio Vargas, criaram-
se os sindicatos patronais e labo-
rais. Por isso, do CIESP surgiu a
Federação das Indústrias do Es-
tado de São Paulo (FIESP). Mas,
desde então, o CIESP seguiu firme
na defesa do setor. Hoje, com cer-
ca de oito mil associados, tem 42
diretorias regionais, que promo-
vem serviços como informação
privilegiada, inteligência de mer-

cado, assessoria jurídi-
co-consultiva e técnica,
econômica, comércio
exterior, infraestrutu-
ra, tecnologia industri-
al, responsabilidade so-
cial, meio ambiente, cré-
dito e apoio em pesqui-
sas, feiras, simpósios,
rodadas de negócios,
cursos e convênios.

Levando em conta todo esse
apoio, a proposição de políticas
públicas e a defesa setorial, na
análise da trajetória do CIESP, as-
sim como da FIESP, é determi-
nante enfatizar seu protagonismo
no fomento da indústria. Com as
transformações e avanços tecno-
lógicos, o setor chegou a repre-
sentar 25% do PIB brasileiro, mas
sua participação decaiu nos últi-
mos 40 anos, situando-se hoje em
11,3%. Porém, arca com o maior
volume no bolo tributário total,
em torno de 30%. Tal despropor-
ção afetou muito a competitivida-
de e a capacidade de investimen-
to. Nossa atividade é submetida
a elevados impostos, fluxos de
juros altos e carência de crédito,
câmbio volátil, insegurança ju-
rídica e excessiva burocracia.
Sem falar de problemas gerados
pela informalidade interna e a
concorrência desleal externa.

Quase um século de lutas da indústria em favor do Brasil
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95 anos, tem95 anos, tem95 anos, tem95 anos, tem95 anos, tem
sido sempre emsido sempre emsido sempre emsido sempre emsido sempre em
favor do Brasilfavor do Brasilfavor do Brasilfavor do Brasilfavor do Brasil

Considerando que o parque
fabril gera empregos em grande
escala, paga os melhores salários,
é o que mais investe em tecnologia
e inovação e agrega valor à pauta
de exportações, é inevitável uma
pergunta: será que se não tivesse
sido exageradamente apenado em
sua competitividade, o PIB nacio-
nal teria sido tão pífio como na
década de 2011 a 2020, com ex-
pansão média anual de apenas
0,3%? Ouso dizer que, com uma
indústria forte e revigorada, a eco-
nomia de nosso país apresentaria
performance muito superior.

Considerando que nosso cres-
cimento segue baixo, cabe apren-
der com as lições da história. Como
na Primeira Guerra, a pandemia,
a invasão da Rússia à Ucrânia e
as tensões entre China e EUA pro-
vocam dificuldade de importações,
redução da oferta e aumento dos
preços de insumos e certo recru-
descimento do protecionismo. No-
vamente, a indústria tem plenas
condições de responder aos desa-
fios e oportunidades. Para isso,

estamos fazendo nossa parte,
com a disseminação dos precei-
tos da economia verde, substitui-
ção de fontes de energia, gover-
nança ambiental, social e corpo-
rativa (ESG), digitalização e apoio
às empresas. Mas, não basta.

Por isso, estamos lutando
perante as autoridades federais,
estaduais, municipais e o Parla-
mento para que o País tenha uma
política industrial que reduza im-
postos (reforma tributária já!),
proporcione crédito com juros
menores, desonere investimentos
e exportações, garanta mais se-
gurança jurídica, promova o
aporte tecnológico e estimule as
pequenas empresas. É um proje-
to de Estado e não de governos,
com visão de longo prazo.

Como em 1928, quando
nasceu, o Ciesp acredita muito
que seus associados e todos os
empresários do setor serão pro-
tagonistas de um ciclo virtuoso
de crescimento sustentado e de-
senvolvimento. Sim, nossa mo-
bilização, há 95 anos, tem sido
sempre em favor do Brasil.

———
Rafael Cervone, enge-
nheiro e empresário, é o
presidente do Centro
das Indústrias do Esta-
do de São Paulo (Ciesp)

Assuma a rotina sustentável
José Renato Nalini

Você se condói
com as mortes
causadas pelos

deslizamentos, pelas
enxurradas, pela des-
truição causada por
eventos extremos. Tal-
vez não pense muito
no causador dessas
desgraças: o próprio homem. Ga-
nancioso, inconsequente, exter-
mina a natureza e, com isso,
apressa o ciclo final da experiên-
cia humana sobre a Terra.

Apiedar-se dos atingidos pe-
las catástrofes é pouco. O essen-
cial é adotar atitudes que contra-
riem a tendência insana propa-
gada pelos egoístas mentecaptos.
Reexamine sua conduta em rela-
ção ao uso consciente de água, o
descarte correto do lixo, a reci-
clagem, a preservação das flores-
tas, o replantio dos muitos mi-
lhões de árvores decepadas, o
consumo de uma agricultura ami-
ga do ambiente, a influência que
pode exercer junto às crianças,
aos jovens e aos empedernidos e
teimosos inimigos da ecologia.

Algo que todos podemos fa-
zer: tomar banhos mais rápidos;
impedir o uso da "vassoura hi-
dráulica", hábito muito comum -
principalmente entre serviçais de
condomínios, que em vez de se uti-
lizarem da boa e velha vassoura,
fazem com que a mangueira e água
a jorrar sejam responsáveis pela
remoção de dejetos. Imbuir-se da
mentalidade da logística reversa:
acompanhar o destino final das
embalagens, algo tão introjetado

em nossa vida, que se-
quer pensamos na espan-
tosa produção de resídu-
os sólidos de que somos
insensíveis autores.

Adotar uma árvo-
re, por exemplo, está ao
alcance de qualquer pes-
soa. Se ela não existir,
plante-a. Reponha aque-
las que desapareceram

em sua rua, em seu bairro, em sua
cidade. Exija da Câmara Munici-
pal a elaboração de leis que rever-
tam o trágico destino já anuncia-
do: o caos por falta de água, de ver-
de, de oxigênio. Enfim, a etapa fi-
nal da aventura do bicho-homem
sobre este planeta acolhedor, do
qual não soubemos cuidar.

Interesse-se pela agenda ESG,
que cuida simultaneamente do
ambiente, da redução das desi-
gualdades sociais e de uma gover-
nança inteligente, assim como pe-
los 17 Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU, que
integram a chamada Agenda
2030. Quem não é parte da solu-
ção, é parte do problema. Não há
terceira opção. Escolha o seu lado.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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CONFLITOS
No Governo Lula se desta-

cam mais confusões e conflitos
do que planos consistentes. Sem
o devido cuidado com o que
fala, o presidente gera críticas,
polêmicas, causa constrangi-
mentos e divide opiniões até
mesmo entre seus aliados. A
primeira reunião com 37 minis-
tros causou desarranjos. Lula
sequer lembrava todos nomes,
e metade não conseguiu se ex-
pressar (falar). O ministro Ha-
ddad não tem a simpatia de
Gleisi Hoffmann mais Aloízio
Mercadante, bateu de frente

com o Ministro da casa Civil
Rui Costa e recebe críticas pela
forma de se relacionar (sem
contundência) com o BC. Falta
de base no Congresso Nacional
e quase 100 dias sem regra fis-
cal para balizar a economia, são
pontos graves. MST voltou com
tudo. E, Lula precisa mudar:
para falar, é preciso pensar.

PONTO FINAL
Ministro Lewandowski não

esconde ser amigo de Lula, mas
não concorda com Cristiano Za-
nin no seu lugar no STF. Quer
Manoel Carlos de Almeida Neto.

MATERIAL ESCOLAR
Mas muitas vezes o retrato

do agronegócio nos livros esco-
lares é o oposto: por falta de da-
dos científicos atualizados, im-
precisões e conclusões enviesa-
das, ele tem sido associado à
destruição ambiental, explora-
ção, doenças, conflitos e outros
problemas. Essa é uma das con-
clusões de um estudo da FIA/
USP, apresentado pela Associa-
ção De Olho No Material Esco-
lar semana passada, em São
Paulo. A partir da análise de
quase cem livros didáticos utili-
zados nos ensinos Fundamen-
tal I e II e no Ensino Médio.

ASIA
Após reunião do ministro da

Agricultura e Pecuária, Carlos
Fávaro, com o Ministro da Ad-
ministração Geral da Aduana
Chinesa (GACC), Yu Jianhua,
semana passada, em Pequim, o
governo chinês decidiu levantar
o embargo à carne bovina bra-
sileira. As importações do Bra-
sil estavam suspensas desde fe-
vereiro após a confirmação de
um caso isolado e atípico de En-
cefalopatia Espongiforme Bovi-
na (mal da 'vaca louca'), em
Marabá no interior do Pará.

INVESTIMENTO
Principal empresa chinesa

de investimentos no agronegó-
cio brasileiro, a Cofco recebeu a
comitiva do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) na sua
sede em Pequim. Durante o en-
contro, o ministro Carlos Fávaro
falou das potencialidades brasi-
leiras para ampliação da parceria
comercial. As operações da Cofco
no Brasil representaram a expor-
tação de 33 milhões de toneladas
de produtos, num total de U$ 5,4
milhões de investimentos.

ALGODÃO
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, parti-
cipou da abertura da Cotton In-
dustry Development Conference
2023 em Pequim. Uma das pri-
meiras agendas da comitiva do
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa) na China, o even-
to é promovido pela China Nati-
onal Cotton Exchange e tem par-
ceria da Cotton Brazil. Ao mer-
cado chinês, o ministro desta-
cou a excelência do algodão
brasileiro, livre de contamina-
ção, pois sua colheita é 100% me-
canizada, e cada fardo é testa-
do em 11 laboratórios, garantin-
do características capazes de
atender aos diversos segmentos
dos mercados mais exigentes.

METEOROLOGIA
O Dia Meteorológico Mun-

dial foi celebrado dia (23) na
sede do Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet). "O futuro
do tempo, clima e água através

das gerações'' foi o tema escolhi-
do pela Organização Meteoroló-
gica Mundial (OMM) para as co-
memorações deste ano, com foco
no futuro, na juventude, nos
dados e na ciência abrangendo
três elementos: olhar para trás,
viver o presente e olhar para
frente. O ano de 2023 também
marca o 150º aniversário de
fundação da Organização Me-
teorológica Internacional.

REUNIÃO FPA
Presidentes eleitos para as

Comissões no Congresso Nacio-
nal estiveram na reunião-ordi-
nária, na Frente Parlamentar da
Agropecuária (FPA). Membros
da bancada estarão à frente de
decisões importantes para o se-
tor e para o País, e expuseram os
possíveis impasses e as necessi-
dades imediatas para o desenvol-
vimento da agropecuária brasi-
leira. O vice-presidente da FPA na
Câmara dos Deputados, deputa-
do federal Arnaldo Jardim (CD-
SP), comandou, excepcionalmen-
te, a reunião que contou com a
presença de 42 parlamentares.

HOMENAGEM
A EMBRAPA
Em 2023 a Empresa Brasi-

leira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa) completa cinco déca-
das. Nesses 50 anos, o Brasil
passou de importador para a
função de exportador mundial
de alimentos e o fato foi lembra-
do pelo deputado federal Arnal-
do Jardim. O vice-presidente da
FPA na Câmara agradeceu e re-
conheceu o esforço da Empre-
sa. O presidente da Embrapa,
Celso Moretti, presente à reunião,
agradeceu à toda a bancada.

 VISITA
A Secretaria de Agricultu-

ra de São Paulo recebeu a visi-
ta de representantes da Asso-
ciação Brasileira da Indústria
de Cana-de-Açúcar e Bioener-
gia (UNICA). O encontro acon-
teceu, na sede da Pasta, com o
objetivo de alinhar as diretrizes
para melhorias no escoamento do
produto na área rural. Um as-
sunto que foi pautado foi o reco-
nhecimento da vinhaça como
produto agrícola com a finali-
dade de geração de energia.

DIA DO CACAU
Domingo dia 26 de março

foi comemorado o Dia do Cacau.
O Instituto Biológico (IB-APTA)
da Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado de São
Paulo e a Associação de Morado-
res da Vila Mariana realizaram a
1ª Festa do Cacau - 27º Instituto
Biológico de Portas Abertas. O
evento foi gratuito e promoveu
a visita das crianças e adultos
que plantaram cerca de 90 mu-
das de cacau em 2022. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
João Salvador

As águas de mar-
ço fecham o ve-
 rão, porém, de

forma sombria. Um
pesadelo que começou
em fevereiro, com os
dissabores das enchen-
tes e das calamidades.
Deslizamentos das en-
costas, transbordamentos dos rios
e riachos. Nas cidades a destrui-
ção de vias públicas, camada as-
fáltica erodida, crateras e canais
de drenos rompidos. A infraestru-
tura rural afetada na distribuição
de víveres. O santo mandachuva
errou no clique de seu aplicativo,
ao invés de acionar o registro de
pressão de sua torneira no senti-
do horário, o fez ao contrário e o
fluxo de água das comportas ce-
lestes saturou os solos. Chuvas tor-

renciais e enormes es-
tragos e desabrigados,
sem opções de voltarem
para suas casas. Era
pau, era pedra, era
lama, o fim do caminho
para os que morreram
por afogamento e so-
terramento, vide o de-
sastre chuvoso do Lito-
ral Norte paulista.

Choveu até mesmo onde não
era habitual e a meteorologia
sempre a indicar temporais e chu-
va volumosa. Os grandes centros
urbanos e periferias, tiveram mo-
mentos críticos, com pontos de
alagamentos. Os milhares de al-
queires de asfalto e ladrilhos im-
pediram a infiltração da água, que
rolou em grande velocidade para
os rios e córregos, subindo de ní-
vel, invadindo casas ribeirinhas
e vias públicas. Descargas elétri-

Quando criança,Quando criança,Quando criança,Quando criança,Quando criança,
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preces rumo apreces rumo apreces rumo apreces rumo apreces rumo a
uma capelauma capelauma capelauma capelauma capela

As águas de março fecham o Verão

cas e muitas árvores sucumbiram
aos ventos fortes, debruçando
sobre a fiação elétrica, determi-
nando os apagões. Casas deste-
lhadas, carros levados pelas cor-
rentezas, o caos no trânsito.

É óbvio que os gestores mu-
nicipais devem manter suas ci-
dades limpas antes da estação
chuvosa, desobstruindo os ca-
nais de drenagem e bueiros. Mas
os munícipes também têm que
assumir sua culpa, ao jogar nas
ruas, todo tipo de lixo, que, le-
vado pelas enxurradas, entope
os receptores das águas  pluvi-

ais. Lixo graúdo - pneus, camas,
sofás e entulhos de construção
- rodando água abaixo nos rios.
Manter a cidade limpa é uma
questão de consciência ambien-
tal e de saúde pública e requer a
união das comunidades.

Quando criança, cheguei a
participar com os colonos de pre-
ces rumo a uma capela, para
molhar os pés do santo, em sú-
plica pela chuva. Nesse verão,
talvez fosse melhor ter enxuga-
do os pés do santo. Enfim, espe-
ra-se que no outono os pluviôme-
tros registrem apenas a média de
precipitação para época, e que a
queda seja apenas de folhas das
árvores que as descartam para o
seu repouso fisiológico. Que o cli-
ma seja típico e prazeroso.

———
João Salvador, biólo-
go e articulista

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 28 de março de 2023 A3
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Oficinas gratuitas de artes visuais
a transformam Casa do Hip Hop
Segunda edição do projeto realizado pela Numen Produtora ministra aulas de
grafite e desenvolvimento de mobiliário urbano para jovens a partir de 14 anos

A arte urbana transforma es-
paços públicos em ambientes de
socialização e exercício da cidada-
nia – além de representar uma
oportunidade de trabalho. E a se-
gunda edição do projeto Cidades
Inteligentes, realizado pela Numen
Produtora, está aí para mostrar
que essa é uma realidade possível.
Para isso, a iniciativa realiza uma
oficina, um evento de encerramen-
to e um bate-papo, na Casa do Hip
Hop e Skate Plaza Base Dois, em de
Piracicaba, entre 3 e 19 de abril.

As Oficinas de Grafite e De-
senvolvimento de Mobiliário Ur-
bano acontecem entre os dias 3 e
14 de abril, em diferentes tur-
mas de até 20 alunos. Podem
participar até 100 jovens acima
de 12 anos – as informações so-
bre como se inscrever no proje-
to serão disponibilizadas no dia
do lançamento do projeto.

Todas as atividades são di-
vididas em dois ciclos de au-

las. No primeiro, com duração
de 40 horas, divididas em cin-
co encontros, os alunos têm
aulas teóricas e práticas de pin-
tura na Casa do Hip Hop.

E, na segunda etapa, os par-
ticipantes colocam a mão na mas-
sa para transformar o Skate Pla-
za Base Dois. Todos os materiais
usados nas aulas serão disponi-
bilizados pelo próprio projeto.

Para encerrar o projeto em
grande estilo, vai rolar um evento
aberto a toda a comunidade nos
espaços transformados pelos alu-
nos. O encontro terá música ao vivo
e microfone aberto para quem qui-
ser dar seu depoimento. A ativi-
dade acontece no dia 15 de abril,
das 11h às 15h, na Casa do Hip
Hop e no Skate Plaza Base Dois.

Outra atração é uma pales-
tra fechada ao público na Casa
do Hip Hop, no dia 19 de abril, às
19h. Na ocasião, serão apresen-
tados os resultados das oficinas

Acervo Numen Produtora

Oficinas, gratuitas, serão na Casa do Hip Hop

com o objetivo de avaliar o proje-
to com os participantes. Além dis-
so, o encontro vai promover tro-
cas de vivências entre as pessoas
que participaram das atividades.

CIDADES — O projeto ‘Cida-
des Inteligentes - 2a edição’ é uma

ação cultural idealizada pela Nu-
men Produtora. A execução em Pi-
racicaba conta com o patrocínio
da Sicoob Cocre e apoio da Casa
do Hip Hop. A iniciativa é reali-
zada por meio da Lei de Incentivo
à Cultura, do Governo Federal.

Uma entrevista bastou para
gerar a ideia de levar à sala de aula
uma atividade de pesquisa sobre
declaração de Imposto de Renda,
aos estudantes do Colégio CLQ Je-
quitibá. A iniciativa teve como re-
ferência a campanha Declare o
Bem, para a destinação do Impos-
to de Renda aos Fundos Munici-
pais da Criança e do Adolescente
(Fumdeca) e do Idoso (FMI), rea-
lizada pela Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), Conselhos Municipais
da Criança e do Adolescente
(CMDCA) e do Idoso (CMI), em
parceria com o Sicoob Cocre e Tupi.

O professor da disciplina de
educação financeira Elisson de
Andrade explica que lançou o de-
safio aos estudantes do 1º ano do
Ensino Médio, visando apresentar
a eles para disseminação da infor-
mação, formas de contribuir com
projetos sociais da cidade, destinan-
do parte do Imposto de Renda aos
fundos municipais que repassam o
valor a projetos sociais voltados às
crianças, adolescentes e idosos.

Os estudantes foram orien-
tados a desenvolver uma pesqui-

RRRRRENDAENDAENDAENDAENDA

Campanha Declare o Bem levada para a sala de aula
Flávia Silva Perez

Euclidia Fioravante e professor Elisson durante paletsra
sobre destnação do imposto de renda aos alunos do CLQ1

sa com seus familiares, onde se
detectou, de 69 formulários res-
pondidos, que 64,5% fazem de-
claração completa e tem a possi-
bilidade de deixar parte do valor
na cidade; 29% é assalariado e 34%
já conhecia a opção e faz a desti-
nação do Imposto de Renda.

Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Smads, foi convidada a pa-
lestrar sobre a campanha, e na
oportunidade, explicou aos estu-
dantes, que Piracicaba tem poten-
cial para cerca de 43 mil contribu-
intes que fazem declaração com-
pleta, ou seja, a possibilidade de
se arrecadar 23 milhões que po-
deriam ser destinados aos proje-
tos sociais beneficiados via repas-
se dos fundos municipais. “Esses
fundos estão previstos nos esta-
tutos da criança e do adolescente
e também da pessoa idosa. Eles são
ligados aos entes públicos que fa-
zem o seu controle interno, mas é
importante entender que existe toda
uma organização para a execução
de ações que beneficiem crianças,
adolescentes e idosos da cidade”.

A iniciativa gerou a propa-
gação de informações sobre a
campanha que visa conscientizar

os contribuintes sobre o trabalho
desenvolvido no município.

PROJETOS SOCIAIS –
Todos os projetos sociais executa-
dos em parceria com organizações
da sociedade civil, beneficiadas com
o repasse dos Fundos Municipais,
são inscritos, analisados e aprova-
dos pelo CMDCA ou CMI que acom-
panham e fiscalizam a execução.

Neste ano, mais de 2.026 cri-
anças e adolescentes foram bene-
ficiados com o repasse de R$
3.799.925,47 a 26 projetos, de 15

organizações. Já para o público
da pessoa idosa, R$ 1 mi foi re-
passado para a execução do Pro-
jeto Com Vivência realizado.

“Esses projetos contemplam
ações de extrema importância, ela-
boradas a partir de diagnósticos de
demandas de serviços, como uma
linha necessária de atendimento às
pessoas em situação de vulnerabili-
dade social, assim conseguimos ofe-
recer mais cultura, educação, lazer,
esporte e saúde para o público”,
concluiu a secretária da Smads.
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Museu de Logística recebe trator da década de 60
Na sexta (24), o Museu de

Logística Luiz de Queiroz rece-
beu em seu acervo mais uma peça
histórica para exibição. O trator
John Deere fabricado em 1967
foi cedido pela ESALQ após oito
meses de restauração e mais de
um ano desde o início do proces-
so de doação, chegando ao Mu-
seu no final de março deste ano.

O veículo, doado inicialmente

pela Fundação Rockefeller para a
Esalq, era utilizado nas atividades
agrícolas da universidade. Desde
o final de suas atividades em cam-
po e a presente doação, o trator foi
mantido no departamento de zoo-
tecnia, partindo então para a etapa
de restauração pela concessionária
Terra Verde, do Grupo John Dee-
re, para sua efetiva doação ao Mu-
seu. O processo de recuperação en-

volveu a produção artesanal de al-
gumas peças do veículo, em fun-
ção de sua fabricação original ter
sido realizada há mais de 50 anos
na cidade de Dubuque, no estado
de Iowa, nos Estados Unidos.

A entrega do trator aconte-
ceu na manhã do dia 24 de mar-
ço, com a presença de autorida-
des da Esalq. Estiveram no evento
o professor e chefe do Departa-

mento de Economia, Administra-
ção e Sociologia, Eduardo Eugê-
nio Spers, a professora e prefeita
do campus Luiz de Queiroz, Marli
de Fátima Fiore, o coordenador do
Grupo Esalq-LOG, Thiago Guilher-
me Péra, o vice-diretor Marcos
Milan, o diretor de novos negócios
da Terra Verde, Flávio Rodrigues,
e o supervisor de treinamentos da
Terra Verde, Claudemir Miqueleti.
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Rede Municipal conta com
cardápio variado e nutritivo
O secretário Bruno Roza visitou unidades escolares para atestar a qualidade,
a diversidade de produtos e insumos disponíveis para o preparo das refeições

Thiago Marquezin/SME

O secretário Bruno Roza, acompanhado pela equipe da DAN, visitou
as escolas Walter Accorsi, Aparecido Guzzi e João do Nascimento

Com cardápio variado, inclu-
indo carnes, hortaliças, arroz, fei-
jão, macarrão, frutas, e outros in-
sumos, os 36 mil alunos da Rede
Municipal de Educação recebem
diariamente uma alimentação
saudável, balanceada e de quali-
dade. Esse trabalho é comandado
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação, por meio da Divisão de Ali-
mentação e Nutrição (DAN).

O secretário Bruno Roza,
acompanhado pela equipe técnica
da DAN, checou pessoalmente a
qualidade do serviço ofertado em
três unidades da Rede, sendo as
Escolas Municipais Walter Rada-
més Accorsi, Aparecido Carlos Gu-
zzi e João do Nascimento, localiza-
das nos bairros Itaberá, São José e
Santa Terezinha, respectivamente.

Somadas, as escolas aten-
dem 670 alunos, sendo 220 na
unidade do Itaberá, 220 na es-
cola do São José e 230 na EM
João do Nascimento, as quais são
geridas, respectivamente, pelas
diretoras Luciana Provenzano
Buzatto Ferro, Tatiana Rangel
Pinilha e Terezinha Munhoz.

A merenda escolar de Pira-
cicaba tem atendimento misto,
sendo parte das unidades abas-
tecidas pelo sistema de autoges-
tão e o restante fornecido pela
empresa terceirizada Starbene
Refeições Industriais Ltda. Por
dia são ofertadas, nas 124 uni-
dades escolares da Rede Muni-
cipal, uma média de 58 mil refei-
ções, divididas entre desjejum,
almoço, lanche da tarde e jantar.

O trabalho no município cum-
pre rigorosamente as regras impos-
tas pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE),
por meio do Programa Nacional de
Alimentação Escolar (PNAE), Re-
solução nº 06/2020, posterior-
mente alterada e complementada
pela Resolução nº 20/2020.

“É importante ressaltar que
seguimos rigidamente toda a legis-
lação que nos é imposta pelo Go-
verno Federal. Nossas crianças es-
tão recebendo alimentos de exce-

lente qualidade e que suprem as
suas necessidades nutricionais. A
SME não tem medido esforços
para entregar o melhor para os alu-
nos matriculados na Rede Munici-
pal”, reforça o secretário munici-
pal de Educação, Bruno Roza.

CARDÁPIO SAUDÁVEL
— O cardápio formulado pela equi-
pe de nutricionistas da DAN segue
os parâmetros constantes nas re-
soluções federais e deve, obrigato-
riamente, limitar a oferta de bis-
coitos, bolachas, pães ou bolo a,
no máximo, três vezes por sema-
na quando ofertada duas refei-
ções ou mais, em período parcial;
e a, no máximo, sete vezes por se-
mana quando ofertada três refei-
ções ou mais, em período integral.

Além dos itens mencionados
é limitada, também, a oferta de
doces a uma vez por mês, consi-
derando, inclusive, todo alimen-
to ou preparação que tenha adi-
ção de açúcar em sua composi-
ção. A regra impede que leite e
demais bebidas levem achocolata-
do ou insumos que contenham
açúcar em sua composição, deven-
do ser servidos apenas in natura.

As resoluções também discipli-
nam a obrigatoriedade da oferta
de, no mínimo, 280g por semana
de frutas, legumes e verduras, aos
alunos que frequentam a unidade
em período parcial e de, no míni-
mo, 520g por semana daqueles
que estão em período integral.

Ainda assim, as refeições ofer-
tadas pela alimentação escolar de-
vem atender, no mínimo, 30% das
necessidades nutricionais dos alu-
nos de período parcial, quando
ofertadas 2 refeições, e, no míni-
mo, 70% das necessidades nutri-
cionais em período integral.

CHECAGEM ÀS UNIDA-
DES – Em visita às unidades, o
secretário Bruno Roza checou a va-
riedade de insumos em estoque, a
distribuição dos alimentos aos alu-
nos, bem como conversou com as
merendeiras e equipes responsáveis
pela prestação do serviço nas
mencionadas escolas municipais.

A diretora Luciana Proven-
zano Buzatto Ferro, da EM. Wal-
ter Radamés Accorsi, destaca que
não há falta de insumos e o ali-
mento ofertado aos alunos da
unidade é de qualidade. “A nos-
sa merenda é de qualidade. Se-
guimos todas as orientações e re-
comendações da Secretaria e da
Merenda Escolar. Equipe completa,
comprometimento, tudo para ofer-
tar o melhor para as nossas crian-
ças” e reforça: “Não falta nenhum
alimento aqui para as crianças.”

No mesmo sentido, atesta a
diretora Tatiana Rangel Pini-
lha, da E.M Aparecido Carlos
Guzzi. “As crianças estão rece-
bendo todos os alimentos que
estão propostos nos cardápios.
Estou sempre acompanhando o
trabalho, conversando com a
equipe de merendeiras e elas me
passam sempre as demandas e
o trabalho realizado”, pontua.

SELETIVIDADE ALI-
MENTAR – De acordo com re-
latos das equipes escolares, um
desafio que as unidades têm en-
frentado é com relação à seleti-
vidade de alimentos por parte
dos alunos, tendo em vista o
tipo de dieta que as crianças
possuem no ambiente familiar.

A diretora Terezinha Mu-
nhoz, da EM. João do Nasci-
mento, relata que a unidade tem
feito um trabalho de acompa-
nhamento nesse sentido e já há
uma melhora significativa den-
tre os alunos matriculados na
unidade. “No início do ano tí-
nhamos, sim, crianças que ti-
nham a não aceitação de alimen-
tos, mas gradualmente isso tem
diminuído em não aceitar a por-
ção inteira. As merendeiras
ofertam o caldinho, depois o
arroz, a salada. Nesses nossos
primeiros dois meses, já foi bem
visível que essa não aceitação
dos alimentos tem diminuído
gradualmente”, destaca.

“Há uma grande dificulda-
de na criação de um hábito ali-
mentar saudável dos alunos,
principalmente após o período de
pandemia e de recesso escolar.
Em alguns ambientes familiares
é comum ver a dieta baseada em
alimentos processados e indus-
trializados, além do não incenti-
vo ao consumo de frutas, ver-
duras e legumes. Essa realidade
é sentida na ponta, pelas nossas
equipes de merenda, por meio da
seletividade de alimentos”, fina-
liza o secretário Bruno Roza.
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Rio Vivo realizou arrastão
ecológico e plantio de mudas

Divulgação

Arrastão Ecológico recolheu cerca de 600 quilos de resíduos

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), em parceria com
a Oscip Pira 21, realizou no sábado
(25), no Largo dos Pescadores, a
campanha Rio Vivo: Acelerando
Mudanças no Rio Piracicaba. A
ação, que encerrou a programação
especial em comemoração ao Mês
da Água, contou com diversas ati-
vidades educativas, como o 26º Ar-
rastão Ecológico, exposição de ma-
quetes, games e plantio de mudas.

A programação foi elaborada
de forma coletiva, com apoio de
diversas instituições, objetivando
integrar a população piracicabana
em atividades que fomentam a re-
flexão-ação. O arrastão, que reco-
lheu cerca de 600 quilos de resídu-
os, objetivou sensibilizar a popula-
ção sobre o descarte inadequado,
além de promover a coleta de resí-
duos das margens e leito do rio.

“A Campanha Rio Vivo teve
sua importância ao divulgar infor-
mações à população como a quali-
dade, gestão das águas e ativida-
des educativas sobre as bacias hi-
drográficas. Outro ponto de rele-
vância do papel da educação ambi-
ental sobre a gestão de nossas
águas foi a grande quantidade de
resíduos coletados no 26° Arras-
tão Ecológico, cerca de 600 quilos
em menos de duas horas. Isso de-
monstra a necessidade de continu-
ar a fomentar os trabalhos educa-
tivos sobre a questão dos resíduos
e gestão das águas no município”,
salientou Liliane Trevisan, educa-
dora ambiental do Núcleo de Edu-
cação Ambiental (NEA) da Simap.

“Achei uma experiência mui-
to edificante, muito legal e me sen-
ti bem por ter ajudado”, comen-
tou a estudante Nataly Alcanta-
ra, que participou do arrastão.

Outro destaque da programa-
ção foi o plantio de 20 mudas de
árvores nativas, por meio do Pro-
grama Plante Vida: Nascemos
Juntos para Viver, de idealização
da Simap em parceria com os três
hospitais maternidades do municí-
pio (Unimed, Fornecedores de Cana
e Santa Casa). Esta foi a 16ª edição,
que realiza o plantio de uma árvore
para cada criança que nasce; as
mudas foram doadas pelo Viveiro
Municipal. A atividade aconteceu no
Engenho Central, próximo à passa-
rela Estaiada. “Acho importante
ações como essa porque assim po-
demos recuperar áreas. Uma cida-
de com mais árvores é uma cidade
mais sustentável”, disse a dona de
casa Juliane Helena Oliveira Gou-
veia, que plantou uma muda de je-
quitibá-rosa em celebração ao nas-
cimento da filha, a pequena Maju.

Dentro da campanha, aconte-
ceu ainda a exposição da maquete
Impacto do Uso do Solo na Água,
idealizada pelo Consórcio PCJ;
Game PCJ Virtual, realizado pela
Agência das Bacias PCJ; Progra-
ma Águamiga, organizado pelo
Serviço Municipal de Água e Esgo-
to (Semae) e apresentação sobre a
Área de Proteção Ambiental (APA)
Tanquã, ministrada pela Fundação
Florestal (FF). O Programa Água-
miga trouxe ensaios laboratoriais
e explicações sobre a qualidade da
água, potabilidade e a relação ao
sistema de captação de água.

As instituições parceiras da
Campanha foram: Semae, Pira no
Plogging, Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), Colégio Cotip,
Associação SOS Rio Piracicaba,
Ambiental Piracicaba, Consórcio
PCJ, Agência PCJ e Fundação Flo-
restal. Patrocinam a ação: Unimed,
Acipi, CJ do Brasil e Oji Papéis.
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SME dá início a programa que integra parceria com o Google
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Pedro Kawai encaminha
demandas do bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, na última
quarta-feira (22), três indica-
ções ao Executivo com o objeti-
vo de atender às demandas dos
moradores do bairro Monte
Alegre. Na indicação 1611/23, o
parlamentar pede a realização
de operação tapa-buracos e ma-
nutenção asfáltica no Anel Viá-
rio Comendador Leopoldo De-
dini, no bairro Monte Alegre.

Na justificativa, ele relata que
a situação asfáltica da via está em
estado precário, tomada de bu-
racos. Salientou ainda que trata-
se de uma via de grande fluxo de
veículos, principalmente por dar
acesso ao bairro, e, por isso, ele
acredita ser necessária a manu-
tenção em caráter de urgência.
No mesmo endereço, a indicação
1612/23 pede corte de mato e re-
tirada de galhos e árvores caídas
em toda a extensão do Anel Viá-

rio Comendador Leopoldo Dedi-
ni. Segundo o parlamentar, o
acostamento da via está tomado
de mato e, em alguns trechos, há
galhos e troncos de árvores caí-
dos, com riscos de cair na via.

Já na indicação 1613/23, é so-
licitado o corte de mato e limpeza
de parque infantil e academia ao
ar livre instalados no anexo do
Centro Comunitário do bairro
Monte Alegre, na avenida Comen-
dador Pedro Morganti. A propo-
situra é acompanhada de ima-
gens do local. “O parque infantil
e a academia ao ar livre estão to-
mados por mato, dificultando
que os habitantes desfrutem de
atividades físicas e que as crian-
ças possam brincar”, afirmou o
vereador Pedro Kawai. Segundo
ele, a limpeza do local é necessária
para garantir o lazer dos morado-
res daquela região e evitar a pro-
liferação de animais peçonhentos.

Assessoria Parlamentar

Em indicações, vereador Pedro Kawai (PSDB) cobra
operação tapa-buracos, corte de mato e limpeza

1200 servidores da Educação Municipal já recebem, desde
fevereiro, a formação do Google For Education para serem
utilizadas dentro e fora das salas de aula

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação,
lança amanhã, 29, o programa Alu-
no Tutor. O programa faz parte do
processo de inclusão da platafor-
ma Google For Education na Rede
Municipal de Educação de Piraci-
caba por meio de parceria entre a
Administração e o Google, com
investimento de R$ 3,5 milhões,
e que já teve início com a forma-
ção de 1.200 servidores da Educa-
ção, em andamento. O lançamento
será às 19h30, no Anfiteatro Pro-
fessor Hamilton Fernando Torre-
zan, na sede da Secretaria Munici-
pal de Educação de Piracicaba.

O programa vai preparar 53
alunos dos 4ºs anos de Ensino
Fundamental, matriculados na
Rede, os quais atuarão como
protagonistas na adoção de tec-
nologias Google no ambiente es-
colar. Na ocasião, serão apresen-
tados a proposta do programa,
as etapas previstas e o cronogra-
ma de atividades, além de um
panorama geral sobre tecnologia
e contexto educacional.

Por meio desta parceria, 1.200
servidores da Educação Municipal,
desde o final do mês de fevereiro,
recebem a formação da platafor-
ma Google For Education para ser

utilizada dentro e fora das salas de
aula, sendo 922 educadores que
atuam em escolas de Ensino Fun-
damental e 277 profissionais de
equipes técnicas e gestão escolar.
A SME também já trabalha em
um novo processo para estender
a capacitação para todos os pro-
fessores da Educação Infantil.

“Após iniciar o processo de for-
mação dos nossos professores e
funcionários, chegou a vez de 53
alunos da nossa Rede contarem
com a capacitação da plataforma
Google For Education. Estes serão,
dentro dos ambientes escolares, mul-
tiplicadores, auxiliando os demais
colegas de sala no uso das ferra-
mentas do Google”, destaca o se-
cretário de Educação, Bruno Roza.

PROGRAMA - O Programa
Aluno Tutor em Tecnologia Goo-
gle capacita os estudantes para se
apropriarem das ferramentas
educacionais do Google e torná-
los multiplicadores e apoiadores
do uso dessas ferramentas em sala
de aula. Após a formação, eles es-
tão aptos não apenas para aplicar
essas tecnologias em uso próprio,
como também para auxiliar mem-
bros da comunidade escolar, assu-
mindo papel de protagonistas da
cultura de inovação nas escolas.

Durante a formação, os estu-
dantes terão acesso ao curso em
uma plataforma gamificada (Lú-
dicos Game), no qual aprenderão
sobre as principais ferramentas do
Google. Eles ainda terão encontros
síncronos de formação, presenci-
ais e em ambiente virtual, compon-
do ao todo 57 horas de formação.

Após o estudo das ferramen-
tas, o programa apresenta a etapa
Adote um Professor, em que os es-
tudantes ficarão responsáveis por

atender a algum professor ou fun-
cionário de sua unidade escolar em
uma necessidade tecnológica.

Para receber o certificado é
necessário que o aluno obtenha
um aproveitamento mínimo de
80% no Lúdicos Game, participe
dos encontros síncronos de for-
mação, entregue um portfólio de
conclusão do curso, atenda ao
menos um profissional na eta-
pa Adote um Professor e respon-
da ao Relato de Experiência.
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Campo e vestiário estão em situação precária
O requerimento 165/23, de

autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, que solicita informações ao
Executivo sobre a situação pre-
cária do campo de futebol e ves-
tiário, localizados na Rua An-
tônio Franco de Lima, Bairro

Mário Dedini, foi aprovado du-
rante a 14ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (23).

De acordo com o documento,
os problemas mencionados pelos
munícipes apontam, no campo, o
alambrado quebrado, arquibanca-
da quebrada, bebedouro sem água,

mato alto, trave enferrujada e sem
rede, entre outras manutenções ne-
cessárias. Já no vestiário as deman-
das são sobre telhas quebradas, sem
portas, janelas quebradas, sem ilu-
minação, entre outros serviços e re-
paros que necessitam ser realizados.

Cássio Fala Pira questiona se

o município, juntamente com os
órgãos competentes, possui conhe-
cimento da falta de manutenção
no campo; se há conhecimento
sobre a invasão ocorrida no vesti-
ário do local e, em caso positivo,
há uma data agendada para rea-
lização de todos os serviços.
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Em encontro com educadores,
professora Bebel reforça luta
em defesa do magistério
Chá da tarde com professores aconteceu no Teatro São José, sexta
(24), e foi organizado pela Subsede da Apeoesp em Piracicaba

Dentro das comemorações do
mês das mulheres, a presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino no
Estado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT) par-
ticipou na sexta (245), no Teatro
São José, de um chá da tarde com
educadoras da ativa e aposentados
de Piracicaba e região, organizado
pela Subsede da Apeoesp, quando
reforçou a luta em defesa do ma-
gistério paulista e da educação pú-
blica de qualidade. Ao lado das pro-
fessoras Roberta Iara do Amaral,
Samantha Maniero, Meire Apare-
cida Svazzatti, Leonor Peres, Shei-
la Fernandes, também presidenta
do PT em São Pedro, e do diretor
do Sindicato dos Servidores Muni-
cipais de Piracicaba, José Osmir
Bertazzoni, Bebel fez um balanço
das ações do seu mandato popular
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo e destacou as im-
portantes ações desenvolvidas pela
Apeoesp, como a manifestação his-
tórica, do último dia 22, contra o
novo ensino médio, reunindo mais
de cinco mil participantes em São
Paulo e que fizeram caminhada até
a Praça da República, aonde acon-
teceu ato público em frente a Secre-
taria Estadual da Educação.

A deputada Professora Bebel
também destacou o belíssimo iní-

Divulgação

No encontro com educadoras, Bebel destacou a luta da Apeoesp e do seu mandato
em defesa do magistério paulista e da educação pública de qualidade

cio do governo do presidente
Lula. “Em menos de 90 dias, o
Lula já fez muito mais do que
Bolsonaro nos quatro anos, in-
clusive tomando iniciativas que
já estão melhorando a vida da po-
pulação brasileira, como a mudan-
ça na tabela do Imposto de Renda,
a retomada do Mais Médicos, o
aumento no valor do salário míni-
mo, enfim, está retomando políti-
cas que foram abandonadas pelos
governos anteriores, e os indicati-

vos são de que a vida da população
brasileira irá melhorar muito”.

REIVINDICAÇÕES — No
encontro, a deputada e presiden-
ta da Apeoesp também abordou
as principais reivindicações dos
professores tanto  na defesa do
magistério, como da educação
pública de qualidade, como a apli-
cação correta do piso salarial pro-
fissional nacional para todo o
magistério, revogação da refor-
ma do ensino médio, atividades

pedagógicas em local de livre es-
colha, devolução dos valores des-
contados dos aposentados, fim
do subsídio e carreira justa e atra-
ente, fim das PEIs e educação de
qualidade inclusiva para todas as
crianças e jovens. Bebel lembrou
ainda que em maio haverá elei-
ção para escolha da nova direto-
ria da Apeoesp, “onde a partici-
pação de todos será fundamen-
tal para fortalecer ainda mais a
nossa entidade”, ressaltou.
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CME terá palestra gratuita
sobre Comunicação, amanhã

Divulgação

Carol Portilho, especialista
em linguagem corporal

Boa comunicação: mais do
que importante, ela é uma deseja-
da competência profissional, inde-
pendente do cargo ou perfil, por
quem contrata. Pensando nisto, o
primeiro evento de 2023, realizado
pelo Conselho da Mulher Empre-
sária (CME) da Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba (ACI-
PI), aborda o tema “Inteligência
Relacional nos Negócios – A comu-
nicação assertiva para mulheres”.
O assunto será apresentado duran-
te o 108º Encontro do CME, que é
gratuito e ocorre quarta (29), a par-
tir das 19h, no auditório da ACIPI.
A palestra fica por conta de Carol
Portilho, que é especialista em lin-
guagem corporal, perita forense em
microexpressões e mentiras, além
de especialista em comunicação e
vendas. Os interessados em parti-
cipar devem se inscrever pelo site
da ACIPI (www.acipi.com.br) ou no
link disponibilizado na bio do Ins-
tagram @acipipiracicaba. “Pedimos
apenas para quem puder, que doe,
na entrada do evento, um quilo de
alimento não perecível ou material

de higiene pessoal, ou ainda mate-
rial de limpeza. As doações serão
destinadas a Sociedade São Vicen-
te de Paulo”, explica a coordena-
dora do CME, Silvanete Neves.

Mais informações pelo telefo-
ne (19) 3417-1766 ramal 2717 ou
pelo WhatsApp (19) 97122-5124.
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Reunião debaterá a elaboração do
Plano Municipal do Livro e Leitura

Acontece nesta terça-feira
(28), na Sala B do prédio anexo
da Câmara Municipal, a partir
das 14h30, a primeira de uma
série de reuniões públicas sobre
a elaboração do Plano Munici-
pal do Livro, Leitura, Literatu-
ra e Bibliotecas (PMLLLB).

O encontro é proposto pela
vereadora Rai de Almeida (PT)
e busca discutir a construção de
um plano em conformidade com
o que estabelece a Lei Federal
13. 696 de 2018, que institui na
esfera nacional a Política Naci-
onal de Leitura e Escrita.

Estão convidados os repre-
sentantes da Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), da Se-
cretaria de Ação Cultural (Se-
mac), do Conselho Municipal de
Educação, da Biblioteca Pública
Municipal de Piracicaba, do Conse-
lho Regional de Biblioteconomia e
todos e todas interessados no tema.

Partindo-se do fato de que a
Política Nacional de Leitura e Es-
crita deve – como prevê a referida
lei – ser implementada pela União,
por intermédio do Ministério da
Cultura e do Ministério da Educa-
ção, em cooperação com os Esta-
dos, o Distrito Federal e os Muni-
cípios – e com a participação da
sociedade civil e de instituições pri-
vadas – a vereadora Rai de Almei-
da entende que proposição de um
plano municipal precisa obrigato-
riamente contar a participação co-
letiva dos principais atores relacio-
nados à temática e com cidadãos e
cidadãs que sabem da importância
de se fomentar programas, estra-
tégias e políticas públicas voltados
para a questão da leitura e do livro.

“A participação de representan-
tes das secretarias de Educação e
da Ação Cultural, bem como a de
representantes de nossa biblioteca
pública, dos conselhos municipal e
regional de biblioteconomia – além
da presença de professores e profes-
soras, de pesquisadores, educadores
e, claro, de leitores e leitoras – é fun-
damental para que esse plano possa
ser escrito coletivamente e contem-
ple o cenário multifacetado que é o
do conhecimento” – afirma a verea-
dora Rai. “É importante que o Exe-
cutivo também participe e esteja ao
nosso lado na construção desse pla-
no”, complementa a vereadora.

MINUTA - Na reunião desta
terça será apresentada aos presen-
tes uma minuta do PMLLLB – como
ponto de partida para as discussões
e reflexões. “Elaboramos uma mi-
nuta para podermos dar início ao
debate sobre o PMLLLB. Por ser
justamente uma minuta, a nossa
expectativa é que seu texto possa ser
alterado, reescrito, ampliado ou re-
feito mediante o que o grupo pre-
sente às reuniões for encaminhan-
do a partir dos debates e das dis-
cussões que ocorrerem”, conclui Rai.

Entre os pontos que da minu-
ta do PMLLLB estão a democrati-
zação do acesso ao livro, à leitura e
à literatura como um direito do ci-
dadão, o investimento na forma-
ção de leitores e mediadores de lei-
tura no município de Piracicaba,
a valorização institucional da lei-
tura e o desenvolvimento de seu
valor simbólico, o reconhecimen-
to da literatura como um direito
humano e a garantia de acesso
ao livro, à leitura, à literatura e
aos espaços a eles dedicados.
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Prefeitura inicia obras da Areninha no loteamento
Teve início ontem, 27, a obra

para construção da Areninha no
loteamento Vem Viver, em Pira-
cicaba. O projeto é realizado por
meio de um convênio da Prefei-
tura com a Secretaria de Espor-
tes do Estado de São Paulo e
consiste na implementação de
campo de futebol society, uma
quadra de basquete 3×3, arqui-
bancadas com capacidade para
100 pessoas sentadas e ilumina-
ção de LED. O novo centro es-
portivo terá uma área de 1.025
m² e será instalado na rua Apa-
recida Augusto, sem número. A
gestão do convênio é da Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam) e a fiscali-
zação é da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel).

O local passa por limpeza e
nivelamento do terreno. O inves-
timento para construção da Are-
ninha é R$ 350 mil, que foram

destinados via emenda parlamen-
tar do deputado estadual Sebas-
tião Santos. Em contrapartida, a
Prefeitura de Piracicaba é respon-
sável pelos serviços de prepara-
ção para a execução da base,
como a terraplenagem e a insta-
lação de canaletas para fiação. A
Prefeitura também é encarrega-
da pelo abastecimento de água e
por fornecer energia elétrica.

A unidade no loteamento
Vem Viver será a segunda Areni-
nha instalada pela atual Admi-
nistração em Piracicaba. Em
2021, a Prefeitura inaugurou a
primeira no bairro Campestre.
“Nós queremos que a população
tenha a oportunidade de praticar
atividades físico-esportivas e pre-
cisamos de parcerias consistentes
e com estruturas adequadas. A im-
plementação da Areninha é uma
excelente notícia e vai contribuir
para o fortalecimento de uma cul-

tura esportiva na cidade”, disse o
secretário de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras, Hermes Balbino.

Iniciado em 2020 pela Secre-
taria de Esportes do Estado de
São Paulo, o projeto Areninha é
de rápida implantação e será
concluído ainda no primeiro se-

mestre de 2023. O espaço será
administrado pela Selam e pode-
rá ser utilizado pela população em
geral, além de ser um possível nú-
cleo para o desenvolvimento de ações
da Pasta, como o Programa Des-
porto de Base (PDB) ou o Programa
de Atividades Motoras (PAM).

Justino Lucente

A Areninha terá um campo de futebol society e quadra de basquete 3x3
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Deputada Bebel destaca que o PT,
ao ocupar 1ª secretaria, está no
comando da Assembleia Legislativa
Partido ocupa segundo maior cargo da Mesa e fará oposição ao governo;
deputado Teonílio Barba ocupa o cargo, eleito por aclamação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que está no seu
segundo mandato consecutivo,
destaca que na eleição da Mesa
Diretoria da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo, o
Partido dos Trabalhadores con-
seguiu se manter no comando da
Casa, ao emplacar o nome do seu
colega de partido, Teonílio Bar-
ba, para a 1ª Secretaria, sendo
eleito por aclamação pelos 94 de-
putados. Bebel diz que a conquis-
ta, mais uma vez da primeira se-
cretaria, o segundo cargo da Mesa
Diretoria de maior importância,
mostra o peso do partido, que aju-
dará a administrar e a ditar o rit-
mo  dos trabalhos do maior par-
lamento da América Latina. “Nós
da oposição faremos uma oposi-
ção responsável ao governo esta-
dual, mas com muita firmeza”,
ressalta a deputada piracicabana.

Na eleição da Mesa Diretoria
da Alesp, no último dia 15, foi res-
peitada a proporcionalidade parti-
dária, garantido ao partido a 1ª
Secretaria. A Federação formada
por PT, PV e PC do B, é a maior
bancada de deputados da Casa,
juntamente com o PL, com 19 cada,
sendo 18 do próprio PT e uma do
PC do B. “Fizemos um acordo para
a eleição da Mesa Diretora, garan-
tindo que o Partido dos Traba-
lhadores continuasse ocupando
a 1ª Secretaria, o segundo cargo
de maior importância, funda-
mental para que o partido conti-
nue ajudando a administrar e a
ditar as regras na Alesp”, conta.

No entanto,  Bebel deixa claro
que esse acordo não vale para a
discussão das proposituras que
chegarão ao plenário e a posição
em relação ao governador Tarcísio
de Freitas. “Seremos oposição res-
ponsável ao governo Tarcísio de
Freitas e votaremos contra e de-
nunciaremos à sociedade todas as
medidas que prejudiquem a popu-
lação do Estado de São Paulo, como
a privatização da Sabesp, de seto-
res da educação e ataques ao fun-
cionalismo público e às instituições
que prestam relevantes serviços ao
povo paulista. Tenho compromis-
so com a educação pública de qua-
lidade e com   políticas públicas que
atendam os mais vulneráveis. Por-
tanto, continuarei defendendo po-
lítica habitacional para a popula-
ção de baixa renda, assim como
alimentação saudável nas escolas,
maiores investimentos nas univer-
sidades e na saúde pública, inclu-
sive continuarei trabalhando para
que o IAMSPE volte a firmar par-
cerias para garantir atendimento
médico e hospitalar em Piracicaba”.

A composição negociada para
eleição da Mesa Diretora da Alesp
garantiu que o deputado André do
Prado fosse eleito o novo presiden-
te da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, enquanto que
o 1º secretário é deputado Teoní-
lio Barba (PT). Já o 2º secretário
é o  deputado Rogério Nogueira
(PSDB). Esses são os cargos ocu-
pados pelos deputados que real-
mente tem a missão e a responsa-
bilidade de comandar a Alesp.

Bebel diz que, ao ocupar a 1ª Secretaria, o PT mostra a sua força
e fará oposição responsável e com firmeza ao governo estadual

Fotos: Divulgação

Deputado Teonílio Barba foi eleito primeiro secretário da Alesp,
e o PT é o segundo maior partido no Palácio Nove de Julho
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Simespi lança hoje o APLCerva

Erick Gomes, presidente
do Simespi

Logotipo do APLCerva, elaborado
pelo designer Emíio Moretti

Divulgação

André Covolan

De olho no potencial e robus-
tez do mercado, o Simespi (Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras) lança, hoje (28), às
19h, no seu auditório, o APLCer-
va (Arranjo Produtivo Local de
Máquinas, Equipamentos e Servi-
ços Industriais para Cervejarias),
com palestra ministrada por
Eduardo Fernandes Marcusso,
consultor da Câmara Setorial da
Cadeia Produtiva da Cerveja do
Ministério da Agricultura e som-
melier de cerveja e homebrewer.

O brasileiro bebeu quase 16 bi-
lhões de litros de cerveja em 2022.
Terceiro maior produtor de cerve-
ja no mundo, o Brasil tem 2% do
seu PIB (Produto Interno Bruto)
ancorado na cadeia produtiva da
bebida que é paixão nacional, se-
gundo informa o Sindicerv (Sin-
dicato Nacional da Indústria da
Cerveja). “Nosso objetivo é desen-
volver e apoiar a interação estra-
tégica entre as empresas que ofe-
recem soluções industriais em pro-
dutos e serviços à cadeia produti-
va cervejeira”, explica Erick Go-
mes, presidente do Simespi.

A criação do APLCerva, de
acordo com o presidente do Simes-
pi, é resultado de tratativas entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool), a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur) da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Hub Piracicaba e do Núcleo de
Apoio à Gestão e Inovação (Nagi).

O consultor de projetos espe-
ciais do Simespi, Carlos Alberto
Zem, responsável pela coordenação
da criação do APLCerva, explica
que Piracicaba reúne particularida-
des que potencializam estrategica-
mente sua condição regional de
acomodar um arranjo produtivo
local com foco em soluções indus-
triais para cervejarias, por meio de
diversas vantagens competitivas.
“Entre essas vantagens cabe des-
tacar a localização geográfica pri-
vilegiada de Piracicaba no mapa e
respectivo circuito da rota cervejei-

ra do Estado de São Paulo em rela-
ção às demais cidades; o posicio-
namento de destaque de Piracica-
ba em soluções à indústria sucro-
alcooleira para o processamento da
cana-de-açúcar voltada à produ-
ção de açúcar e combustíveis reno-
váveis (etanol, biodiesel, biomassa),
entre outros, com vocação e condi-
ções industriais já estabelecidas para
oferecer soluções completas na fa-
bricação de máquinas, equipamen-
tos, componentes, acessórios e ser-
viços à cadeia produtiva da indús-
tria cervejeira. Piracicaba é referên-
cia na produção de cervejas para
consumo, em virtude da quantida-
de expressiva de cervejarias estabe-
lecidas na cidade, com a represen-
tatividade de seus negócios, mar-
cas e rótulos reconhecidos nacio-
nal e internacionalmente”, detalha.
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Legislativo conclui parte de lote no
pregão para honrarias e medalhas
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Programa recolhe dejetos animais para fertilização

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizou na última sex-
ta-feira (24), às 9 horas, parte do
pregão eletrônico 06/2023, do
tipo “menor valor lote”, para con-
tratar empresa para o fornecimen-
to de honrarias e medalhas. O edi-
tal constou do processo 92/203,
em seu Anexo II, na aquisição de
275 itens, separados em 2 lotes.

O Lote 1 teve como vence-
dor a empresa Ciplac Comércio
de Placas  e Carimbos Ltda. - ME,
com valor de R$ 57.085,00,
abrangendo 95 placas em aço
inox para títulos de “Cidadão
Piracicabano”, “Piracicabanus
Praeclarus” e de “Líder Comu-
nitário”; 40 troféus; 30 placas
de sinalização, 10 crachás; 10
prismas em madeira com pla-
cas em metal de identificação

funcional; e 20 placas em aço
inox com estojo de veludo.

Já o Lote 2, que compreende
um total de 25 medalhas de “Méri-
to Legislativo” em latão escovado;
35 medalhas em latão com letras em
baixo relevo; e 10 medalhas de Bom-
beiro do Ano, com valor estimado
de R$ 2.537,50 não foi concluído.

“Verifiquei que há divergência
entre os valores do Lote 2 descritos
no edital e o que efetivamente foi
reservado para este Lote. Por este
motivo, irei fracassá-lo para que
possamos fazer as devidas adequa-
ções e faremos a disputa somente
para o Lote 1”, destacou a  Prego-
eira,  Ana Lúcia Gomes Fernan-
des, mediante o apoio do mem-
bro da equipe da Câmara, Victor
Henrique da Rocha Silva, no teor
da Ata do Pregão Eletrônico.

A Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), esteve na última quinta-fei-
ra, 23/03, no terreno produtivo
pertencente à Fatep (Faculdade
de Tecnologia de Piracicaba), no
bairro Tanquinho, para recolher
esterco bovino para reutilização
em hortas comunitárias. A ação
faz parte das atividades do Pro-
grama Municipal de Agricultura
Urbana, coordenado pela Sema,
que busca o aproveitamento de
terrenos ociosos do município e o
incentivo à agricultura local.

O material recolhido será uti-
lizado na horta comunitária que
está sendo desenvolvida na sede da
Apae (Associação de Pais e Amigos
dos Excepcionais) de Piracicaba,
com colaboração de equipe da
Sema, que fornece orientação téc-
nica e preparo do terreno, por meio
dos implementos agrícolas do
programa Patrulha Agrícola.

De acordo com o engenheiro
agrônomo da Sema, Felipe Del

Ação faz parte das atividades do Programa de Agricultura Urbana

Divulgação

Lama, a reutilização de dejetos ani-
mais como fonte de nutrientes em
áreas de plantio é uma prática agrí-
cola sustentável. “O uso de fertili-
zantes à fase de esterco animal
mostra-se como uma opção para-
lela e complementar à agricultura
convencional, em sistemas agríco-
las baseados em técnicas de mane-
jo menos dependentes dos adubos
químicos tradicionais”, explica.

A secretária Nancy Thame afir-
ma que a ação também está alinha-
da com o projeto que está sendo
desenvolvido pela Sema de gestão
de resíduos sólidos na zona rural
de Piracicaba. “Estamos com mui-
tas parcerias com instituições, entre
elas a Fatep, que nos autorizou o
recolhimento dos dejetos e estamos
trabalhando para promover mais
ações em prol do tratamento corre-
to desses resíduos”, ressalta Nancy.

Neste ano, o Programa Mu-
nicipal de Agricultura Urbana já
promoveu gratuitamente o Curso
Introdutório em Agroecologia e

Práticas Agroecológicas para 30
participantes, em parceria com a
Casa do Hip Hop de Piracicaba. O
programa também prevê novas
ações em 2023, como a abertura
de uma nova capacitação no se-

gundo semestre, a instalação de
uma horta comunitária piloto e a
entrega de “kits horta” com equi-
pamentos e materiais para plan-
tação, destinados gratuitamente a
um público ainda a ser definido.

Divulgação

Na manhã desta segunda-
feira (27), o vereador Josef
Borges (Solidariedade) foi
conhecer o Crami (Centro
Regional de Registros e
Atenção aos Maus Tratos
na Infância de Piracicaba).
Ele foi recepcionado pela
coordenadora da organiza-
ção, Maria Hilma Ganzella,
e pela assistente social

Paula Cordeiro. Organiza-
ção sem fins lucrativos e em
parceria com a SMADS (Se-
cretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento
Social), o Crami foi funda-
do em 1986 por um grupo
de pessoas preocupadas
em cuidar de crianças e
adolescentes vítimas das
diversas formas de violência.

VISITA AO CRAMI

Divulgação

Nesta segunda-feira (27), a
vereadora Ana Pavão (PL)
esteve na abertura do
workshop no auditório da
Fumep, com o tema “A inser-
ção da mulher no mercado
de trabalho”. Estavam no
evento mulheres convidadas
e representantes da Prefei-
tura. Foram apresentados
cases de mulheres de su-
cesso. O encontro contou
com a abertura musical da

cantora Julia Simões, além
da participação das preleto-
ras Ana Lucia Scagnolato
(Arcelor Mittal), Adriana Bar-
rozo de Oliveira (Raízen),
Leticia Santos (Caterpillar) e
Ligia Pacheco (Holamba Ver-
ro – CJ do Brasil).  “É impor-
tante colocar essa mulher no
mercado de trabalho, mes-
mo sendo um desafio, pois
ela consegue refazer a sua
história”, disse Ana Pavão.

MERCADO DE TRABALHO
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Em busca do bicampeonato,
cidade disputa fase regional
Seleção piracicabana viaja com delegação formada por 150
pessoas para disputa da competição em Lençóis Paulista
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Procon ministrou palestra
sobre consumo consciente

Marciléia Couto

No período da tarde o encontro foi com Mireli
Cristiane Mossolino- agente fiscal do Procon

A Prefeitura, por meio do
Procon Piracicaba, promoveu na
manhã e tarde de sexta (24) pa-
lestra sobre Consumo Consciente
e Sustentável, para aproximada-
mente 60 crianças e adolescentes
de 6 a 15 anos, assistidas pela
Legião da Boa Vontade (LBV). O
encontro aconteceu no Centro
Comunitário de Assistência Soci-
al da Instituição, no bairro Vila
Monteiro. A palestra foi condu-
zida pelas agentes fiscais do Pro-
con, Lucia Cristina Lara Negrei-
ro, no período da manhã, e Mire-
li Cristiane Mossolino, à tarde.

O objetivo da palestra que se
transformou em um bate papo
descontraído, foi, além de trans-
mitir conceitos básicos e definido-
res do que se trata uma relação de
consumo, sanar dúvidas de acor-
do com a realidade do público jo-
vem e de suas necessidades e di-
reitos frente ao mercado consu-
midor. Também foi abordado o
consumo virtual, ou seja, compras
realizadas pela internet e quais
cuidados que se deve ter, ao utili-
zar essa modalidade de compra.

As agentes fiscais do Procon
ressaltaram que o consumo cons-
ciente significa consumir com
sustentabilidade. “Quando se
opta por consumir de forma cons-
ciente, gera benefícios para as
pessoas e para o meio ambiente.
Prazo de validade, pesquisa de
preços e informações sobre garan-
tia, são itens necessários que de-
vem constar nas relações de con-

sumo e que podem dar maior se-
gurança aos consumidores na
hora da compra”, destacaram.

De acordo com a assessoria
de imprensa da instituição, de
quem partiu o convite ao Procon,
a ideia do evento surgiu por conta
do Dia do Consumidor, comemo-
rado no dia 15/03. “Ao garantir
conhecimento e ampliar o senso
crítico do público infanto-juvenil,
por meio do consumo consciente,
estaremos colaborando para que,
futuramente, sejam pessoas mui-
to mais comprometidas com o bem-
estar comum e de si próprias. Agra-
decemos ao Procon de Piracicaba,
órgão que tem credibilidade da
população e desenvolve um im-
portante trabalho no município”,
destacou Izabela Lobianco, asses-
sora de comunicação da LBV.

Júlia Vitória da Silva, de 9
anos, representando os demais es-
tudantes, afirmou ter gostado
muito da palestra. “Eu achei inte-
ressante o que nós aprendemos
hoje, como o papel do Procon em
ajudar as pessoas a resolver pro-
blemas com compras, além de pen-
sar antes de consumir algo que,
às vezes, não é tão necessário na-
quele momento”, ressaltou.

No final das palestras as
crianças entregaram às agentes
fiscais, um quadro em agrade-
cimento ao Procon pelos exce-
lentes serviços prestados no mu-
nicípio, em defesa dos direitos e
na melhoria das relações entre
consumidores e fornecedores.

Divulgação

Seleção piracicabana vai em busca do segundo
título consecutivo da fase regional

Com uma delegação formada
por aproximadamente 150 pesso-
as, entre elas 135 atletas, além de
dirigentes, equipes de apoio e téc-
nicos, Piracicaba participa entre os
dias 28/03 e 02/04 dos Jogos da
Melhor Idade (Jomi), competição
organizada pela Secretaria de Es-
portes do Estado de São Paulo e
destinada para o público com mais
de 60 anos. Em 2023, a fase regio-
nal do evento será novamente em
Lençóis Paulista, repetindo a sede
do ano passado, quando a sele-
ção piracicabana sagrou-se cam-
peã. A delegação embarca rumo
ao bicampeonato hoje, 28. A sa-
ída está marcada para as 8h30,
em frente ao Ginásio Municipal
Waldemar Blatkauskas (rua 13
de Maio, 2.122, Bairro Alto).

A cerimônia de abertura do
Jomi está agendada também para
hoje, a partir das 13h, no Ginásio
de Esportes Archangelo Brega Pri-
mo (Csec). A disputa reunirá re-
presentantes de 38 municípios que
brigarão pelo pódio em 14 modali-

dades: atletismo, bocha, buraco,
coreografia, damas, dança de sa-
lão, dominó, malha, natação, tênis,
tênis de mesa, truco, voleibol adap-
tado e xadrez. A programação com-
pleta dos Jogos da Melhor Idade e
os resultados serão divulgados em
boletins diários no site www.
lencoispaulista.sp.gov.br/jomi.

“As competições voltadas
para o público com mais de 60
anos promovem a saúde e o bem-
estar, e também contribuem com
a socialização. Desta vez, o evento
terá novidades como a prova de
arremesso de peso na modalidade
atletismo. Em 2023, Piracicaba
participará do torneio de bocha
feminina pela primeira vez. O re-
gulamento deste ano mudou e
agora cada atleta poderá disputar
no máximo duas modalidades.
Além disso, houve alterações na
divisão de categorias por faixa
etária”, disse o chefe da delega-
ção piracicabana, Clevis Spada.

Piracicaba é a atual campeã da
fase regional do Jomi, que substi-

tuiu os antigos Jogos Regionais do
Idoso (Jori). Em 2022, o evento
marcou a retomada do calendário
competitivo após a pandemia da
Covid-19 e também foi disputado
em Lençóis Paulista. Na ocasião, a
equipe da Selam encerrou a parti-
cipação com 150 pontos somados,

na liderança da classificação geral,
com uma delegação formada por
aproximadamente 120 pessoas,
entre elas cerca de 100 atletas da
terceira idade. Os piracicabanos
superaram 31 municípios na úl-
tima temporada, quando 14 mo-
dalidades foram disputadas.

A Prefeitura de Piracicaba ho-
mologou a licitação para reforma
geral e construção de arquibanca-
da da quadra poliesportiva do bair-
ro Santa Rosa, localizada na rua
Rifânia, sem número. A informa-
ção foi publicada na edição de sex-
ta-feira, 24, do Diário Oficial. As
obras começam após a assinatura
do contrato com a empresa vence-
dora da licitação e emissão da Or-
dem de Serviço (OS). O contrato
tem prazo de vigência de 180
dias, podendo ser prorrogado. O
investimento é de R$ 272.934,16.

Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), a reforma incluirá a troca das
telhas da cobertura da quadra,
construção de arquibancada, ins-
talação de postes para rede de vô-
lei, tabelas de basquete com aro e
cesto, rede para futebol de salão e
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Quadra poliesportiva será reformada pela Prefeitura
Divulgação

O espaço terá nova cobertura e será totalmente reformado

iluminação com projetores de LED.
O espaço, que é administrado pela
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) e pode-
rá receber ações realizadas pela
Pasta, como aulas do Programa
de Atividades Motoras (PAM) ou
do Programa Desporto de Base
(PDB), também ganhará pintu-
ra completa, reforma do bebe-
douro, novo alambrado interno,
reparo e pintura dos pisos, calça-
mento interno ao lado da quadra
e troca do quadro de energia.

“A reforma dos próprios pú-
blicos está entre as prioridades
das nossas ações, temos o objeti-
vo de oferecer aos munícipes a
oportunidade de praticar ativida-
des físico-esportivas e desejamos
que isso aconteça em espaços bem
estruturados”, destacou o secre-
tário da Selam, Hermes Balbino.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Semuttran amplia viagens
da linha 816 –  Nova Suíça

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) ampliou
as viagens da linha 816 – Nova
Suíça. A mudança começou on-
tem, 27. De segunda a sexta, as
saídas do Terminal São Jorge
com destino ao bairro Nova Suí-
ça acontecem às 04h45, 6h05,
6h45, 7h40, 9h25, 11h40, 14h25,
16h, 16h20, 17h15, 18h10, 19h20
e 21h. Já as saídas do Nova Suíça

CHEGA DE
TRABALHAR
Mavis Wanczyk trabalhava

em hospital há 32 anos e já ligou
para o chefe dizendo que não vol-
ta mais à função. A vencedora de
mais de US$ 750 milhões (R$ 2,4
bilhões) da loteria americana Po-
werball é uma agente de saúde de
53 anos que mora em Chicopee,
no estado de Massachusetts.

RESGATOU E
DEU ENTREVISTA
Mavis Wanczyk ganhou o

maior prêmio já pago a uma úni-
ca ganhadora na história do jogo
e compareceu em uma entrevis-
ta coletiva na tarde desta quin-
ta-feira para receber a premiação.
- Queria encerrar este assunto
para que todos me deixassem em
paz - disse Mavis, mãe de uma
filha de 31 anos de idade e um
filho de 26, aos repórteres. Ma-
vis, acrescentou: - Eu liguei para
eles e avisei que não vou voltar.

DESCRENTE
A Powerball informou em

seu site que o bilhete premiado
acertou todos os seis números
sorteados na noite de quarta-
feira: 6, 7, 16, 23, 26 e a Power-
ball de número 4. Mavis disse
ter ficado sabendo de sua vitó-

ria quando uma colega a incen-
tivou a verificar o bilhete quan-
do saía do trabalho na quarta-
feira. - Eu disse 'eu sei que nun-
ca vai acontecer, é só um sonho
dourado' -disse ela, acrescen-
tando que ficou chocada ao
pensar "eu ganhei". O bilhete
premiado foi vendido em uma
loja de conveniência Pride de
Chicopee, cidade localizada cer-
ca de 145 quilômetros a oeste de
Boston, de acordo com a Loteria
Estadual de Massachusetts. O
dono da loja planeja doar o prê-
mio de US$ 50 mil que receberá
por vender o bilhete a institui-
ções de caridade, informou o di-
retor-executivo da comissão, Mi-
chael Sweeney, aos repórteres.

+ MILIONÁRIA
Por aqui a nova loteria da

caixa tem característicsa seme-
lhantes a Pawer Ball, com a van-
tagem de oferecer uma grande va-
riedade de premiação. Para ga-
nhar o prêmio Máximo, que não
saiu até agora, tem que acertar 6
dezenas em um campo de 50 e 2
trevos em um campo de 6. Para
começar a ganhar, basta acertar
2 dezenas e 1 trevo. Nosso bolão
tem 10 jogos de 6 dezenas com
todos os trevos fechados! Saiba
mais pelo Zapp 19-994410488.

Divulgação

Cerca de 50 motoristas e ser-
vidores administrativos do
SITSS (Serviço Integrado de
Transportes da Secretaria de
Saúde) participam de capaci-
tação nas próximas sema-
nas. A programação teve iní-
cio na manhã de hoje, 27/03,
na sala de treinamento do de-
partamento, com a palestra
Inteligência Emocional no Tra-
balho, com a psicóloga e coa-
ch Eline Rasera. Conforme
explicou Donizete Aparecido
Oliveira, coordenador do
SITSS, o tema abordado é con-
siderado relevante tendo em
vista o momento de pandemia
e crises mundiais que aca-

bam criando situações de ins-
tabilidade emocional. "Estas
situações impactam a vida de
todos nós, direta ou indireta-
mente. Por isso, poder lidar
com situações adversas é im-
portante para conseguir con-
duzir da melhor forma as rela-
ções entre as pessoas, em
nosso caso, dos motoristas
com os pacientes que eles
atendem diariamente", enfati-
zou. As ações seguem nas
próximas semanas, nos perí-
odos da manhã e tarde, sem-
pre em horário oposto ao tra-
balho dos servidores para que
o serviço oferecido à popula-
ção não fique desassistido.

CAPACITAÇÃO
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Moção repudia MP por recomendar
que escolas evitem termos religiosos

Foi aprovada na noite desta
quinta-feira (23), em regime de ur-
gência, a moção 45/2023, de “re-
púdio à recomendação do Minis-
tério Público, na pessoa do pro-
motor Darlan Dalton Marques”,
após a emissão de “um alerta para
que os professores não usem fra-
ses como “Deus te abençoe” com
os alunos e nem façam a oração
do Pai-Nosso ou ensinem canções
infantis com conotação religiosa”,
traz o texto da propositura.

Subscrita por Paulo Campos
(Podemos) e Fabrício Polezi (Patri-
ota), a moção diz que o “promotor
Darlan Dalton Marques foi quem
assinou a recomendação. Segundo
ele, uma denúncia trouxe a infor-
mação de proselitismo religioso
dentro das escolas da cidade” e, a
partir dela, a “Prefeitura de Tau-
baté, no interior de São Paulo, por
intermédio da Secretaria de Edu-
cação, expediu uma circular ori-
entando aos professores que ex-
pressões de cunho religioso estão
proibidas dentro das escolas”.

O texto ainda informa que,
depois da recomendação, “todos os
professores da rede municipal ti-
veram que assinar um termo de

ciência; e, assim, se compromete-
ram a atender a recomendação.
O profissional que descumprir,
poderá levar uma advertência”.

Ao justificar seu voto favorá-
vel, Acácio Godoy (PP) defendeu
que os estudantes tenham acesso
às mais diversas informações, “in-
clusive sobre as religiões, desde
não haja tentativa de catequizar
para essa ou aquela religião. É to-
talmente plausível ensinar termos
e história das religiões. Devemos
defender a igualdade de oportu-
nidades e não a supressão de um
tema tão relevante”, falou.

De forma semelhante, Fabrício
Polezi disse ver a recomendação
como um impedimento à plena liber-
dade de manifestação religiosa: “fico
me perguntando o que pensam os
outros promotores. Que isso não sir-
va de exemplo para nenhuma outra
cidade. O que está sendo imposto é
censura e assassinato da nossa tra-
dição, cultura e herança religiosa”.

Rerlison Rezende (PSDB), o
Relinho, também votou favorável à
moção de repúdio e disse: “Eu, como
pai, quero que o Estado entenda
que ele pode ser laico, mas eu não
sou laico e meu filho não é laico”.

para o Terminal São Jorge serão
às 5h, 5h10, 6h15, 7h05, 7h50,
9h50, 12h10, 14h50, 16h10,
16h45, 17h25, 18h45, 19h35 e
21h10. Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais infor-
mações, os contatos são pelo tele-
fone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Vereador questiona contratação de
prestador de serviço pela Prefeitura
A propositura foi aprovada em regime de urgência na quinta (23)

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou o requerimen-
to 194/2023, pelo pede informa-
ções e questiona o Executivo sobre
aplicação de inexigibilidade para
contratação de prestador de ser-
viço especializado na emissão de
parecer técnico com relação ao Pro-
cesso Administrativo de Cura
147.206/21. A propositura foi
aprovada regime de urgência na
quinta-feira (23), durante a 14ª
Reunião Ordinária da Câmara.

No teor do requerimento,
parlamentar desta que a Prefei-
tura “fez uso do instrumento de
inexigibilidade” para a contrata-
ção da empresa Stevanato Casa-
rin Advogados como “contrata-
ção de assessoria jurídica”, em
um contrato de R$ 1,730 milhão.

Ele solicita cópia do processo
administrativo com o objeto de
contratação de serviços especiali-
zados de assessoria jurídica, con-
sistindo na realização de estudo

preliminar com emissão de pare-
cer técnico jurídico e pede uma
explicação sobre o que representa
‘Cura’, “favor explicar detalhada-
mente”, solicita o parlamentar.

Ao longo das perguntas enca-
minhadas junto ao requerimento,
o parlamentar pede detalhe sobre
tudo o que está discriminado no
contrato para ser feito pela empre-
sa, como “estudo e parecer técnico
jurídico do processo”, “estudo so-
bre ocorrência de inadimplência”,

“aplicação de caducidade”, “patro-
cínio de causa em caso de deman-
da judicial” e ainda “patrocínio da
Prefeitura perante Arbitragem”.

JUSTIFICATIVA – O ve-
reador Zezinho Pereira (União
Brasil) fez justificativa de voto
para destacar que votou contra o
requerimento, “porque esse con-
trato já é da época do ex-prefeito
Barjas Negri”, salientou. “Se po-
dia com o outro prefeito, então
agora pode também”, salientou.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Contratação de assessoria
sem licitação é questionada

O requerimento 187/23, de
autoria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), que solicita informações
ao Executivo sobre aplicação de ine-
xigibilidade para contratação de
três serviços de assessoria Jurídi-
ca para Prefeitura e Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto),
foi aprovado durante a 14ª reunião
ordinária, realizada nesta quinta-
feira (23) com destaque do autor.

De acordo com a propositura,
“a lei de Licitações autoriza, em ca-
ráter excepcional, a contratação de
serviços técnicos advocatícios, por
meio de procedimento de inexigibi-
lidade de licitação, para patrocínio
de questões de interesse da Admi-
nistração Pública, nas quais o obje-
to seja singular e o advogado ou a
sociedade de advogados a ser con-
tratada ostente notória especializa-
ção e que a inexigibilidade diz res-
peito às situações em que a competi-
ção, o princípio básico das licitações,
não é viável. Geralmente, essa im-
possibilidade de competição ocorre
pela exclusividade do objeto ou pela
falta de empresas concorrentes”.

No requerimento, André
Bandeira aponta que os proces-
sos 43.406/2023, valor de R$

672.000,00, processo 0457/2023,
no valor de R$ 150.000,00 e pro-
cesso 34.577/2023, valor de R$
779.400,00, custarão aos cofres
públicos R$ 1.601,400,00.

Desta forma, o parlamentar
solicita cópia dos currículos das
empresas contratadas referentes
aos processos acima citados, ques-
tiona qual foi a justificativa para a
contratação das três empresas com
processos de inexigibilidade de con-
tratação, se a Prefeitura e o Semae
tem um corpo de advogados ou
Procuradores Jurídicos, quantos
e quem são estes profissionais.

O parlamentar afirma que “en-
tendendo que todos os Procurado-
res Jurídicos e advogados que atu-
am na Prefeitura e Semae tem am-
plo conhecimento na área do Di-
reito Público, já que são nomeados
em órgãos públicos para atuarem
justamente nas áreas que as con-
tratações destes processos de ine-
xigibilidade se dizem necessárias,
porque a Administração Pública
e Semae não se utilizaram dos
profissionais existentes, concur-
sados para atuarem nestes obje-
tos contratados por inexigibilida-
de, entre outros questionamentos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicado - TOMADA DE PREÇOS Nº. 001/2023 - Processo nº. 1345/2023 -
OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de recapeamento
asfáltico nas seguintes Ruas: Rua Orandi Silvestre, no Bairro Residencial Luiz Mas-
sud Coury, Rua Antonio Assalin, Bairro Residencial Luiz Massud Coury,  Rua Esther
Cirino, Bairro Residencial Luiz Massud Coury, Rua Jorge Tararam, Conjunto Resi-
dencial Vitório Cezarino e Rua José Casela, Conjunto Residencial Vitório Cezarino,
no município de Rio das Pedras - SP, de acordo com o projeto, memorial descritivo
e cronograma físico-financeiro, constantes dos Anexos do presente Edital (CONVÊ-
NIO Nº. 103122/2022") - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ:
11.04.2023 ÀS 09h00min., ABERTURA DAS PROPOSTAS: 11/04/2023 ÀS 09h30min
- FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(19) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site da
Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF).

Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 24 de março de 2023
Marcos Buzetto - Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado - TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/2023 - Processo nº. 1344/2023 -
OBJETO: "Contratação de empresa especializada para execução de recapeamen-
to asfáltico nas seguintes Ruas: Rua Maria Roncato Gomes - 1.328,24 m2 (entre a
Rua Pedro Pompermayer e Rua Benedito de Moraes), localizada no Bairro Santa
Maria II e Rua Guiomar Schiavon - 2.407,93 m2  (entre a Rua Pedro Pompermayer e
a Rua Helena Geronimo da Silveira), localizada no Bairro Santa Maria II, no município
de Rio das Pedras - SP, de acordo com o projeto, memorial descritivo e cronograma
físico-financeiro, constantes dos Anexos do presente Edital (CONVÊNIO Nº 103993/
2022") - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 11.04.2023 ÀS
14h00min., ABERTURA DAS PROPOSTAS: 11/04/2023 ÀS 14h30min - FORMALI-
ZAÇÃO DE CONSULTAS: e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura
- www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as referênci-
as de tempo será observado o horário de Brasília (DF).

Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 24 de março de 2023
Marcos Buzetto - Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado - TOMADA DE PREÇOS Nº. 003/2023 - Processo nº. 2211/2022 -
OBJETO: Contratação de empresa de serviços de engenharia, com fornecimento
de material e de mão de obra, para execução de reforma da escola municipal do
ensino fundamental professora Maria Aparecida de Aguiar Degaspari, no município
de Rio das Pedras - SP - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ:
12.04.2023 ÀS 09h00min., ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/04/2023 ÀS 09h30min
- FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(19) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site da
Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF).

Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 24 de março de 2023
Marcos Buzetto - Prefeito

Esta publicação custou R$ 517,50 aos cofres públicos

AVISO DE PRORROGAÇÃO DE ABERTURA DE  LICITAÇÃO
Comunicamos a prorrogação de abertura da republicação da licitação abaixo
republicada.
Pregão Presencial nº 25/2023 - Processo nº: 325/2023 - Objeto: SERVIÇOS
DE MÃO DE OBRA PARA EXECUÇÃO E RECUPERAÇÃO DE CALÇADAS E
PASSEIO PÚBLICO - Início da Sessão Pública: 11/04/2023,  às 14:30 ho-
ras,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846,
Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Depar-
tamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário
das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,  27 de   março de
2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE PRORROGAÇÃO DE ABERTURA LICITAÇÃO
Comunicamos que está PRORROGADA a abertura  da licitação do Pregão Eletrônico-
Registro de Preço nº 01/2023, Processo: 51/2023, que tem por objeto a Aquisição de
Equipamentos Eletrônicos e Eletrodomésticos.  As propostas serão acolhidas com início
no dia 27/03/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 11/04/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 11/04/2023. Deve ser observa-
do o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital comple-
to encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .São Pedro, 27 de
março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está PRORROGADA a abertura da licitação do Pregão Eletrônico- Re-
gistro de Preço nº 26/2023, Processo: 339/2023, que tem por objeto a Aquisição de Tiras
Reagentes, Lancetas esterilizadas e Seringas para Controle de Glicemia.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 27/03/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
12/04/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 12/04/
2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 27 de março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Anilton cobra realização
de obras de drenagem

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) cobra, através dos reque-
rimentos 178/2023, 179/2023 e
189/2023, aprovados na 14ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-feira
(23), a execução de obras de dre-
nagem em três regiões da cidade.
Um local apontado fica na rua
Mamede Freire, no bairro Jardim
Nova Iguaçu; outro no cruzamen-
to entre as ruas Jose Linhares e
Ângelo Florindo, no bairro São
Luiz e o terceiro na rua Corcova-
do, no bairro Santa Terezinha.

O parlamentar já havia re-
quisitado providências para os
locais através das indicações
492/2023, 1968/2021 e 1961/
2022. Em todos os casos obteve
respostas, de que seriam feitos
estudos pela Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
para avaliar a viabilidade das
obras. Os pontos também foram
temas de reuniões entre o parla-

mentar e a secretaria, mas até o
momento não foram apresenta-
dos detalhes sobre as operações.

“A condição do local a cada
chuva deixa a população ame-
drontada e com medo de perder
seus bens por conta de inunda-
ções, os moradores e comercian-
tes tem cobrado a melhoria no lo-
cal, para que termine os transtor-
nos que ocorre a cada inundação”,
colocou, nos documentos. Ele
questiona, nos requerimentos, se
foram realizados os estudos de
viabilidade das obras, qual a pre-
visão para execução e, se não há
estudos, qual o motivo de não te-
rem sido adotadas providências.

Após a aprovação dos re-
querimentos, o vereador de-
clarou voto, mostrando fotos
dos locais. “Não dá para acei-
tar que as coisas continuem
dessa forma, sem projetos para
essas melhorias”, afirmou.

Guilherme Valdanha

Os serviços de deslocamen-
to, tombamento e desmon-
te de rochas começaram na
sexta-feira, 24, na pedreira
do Bongue. Os profissionais
da empresa contratada ini-
ciaram as obras nas proxi-
midades entre as ruas Ara-
caju e Campo Grande, no
bairro Jupiá, fazendo a reti-
rada de material na beira do
talude a derrubada dos pri-
meiros blocos de pedra.
Todo o processo está sen-
do acompanhado pela Pre-
feitura, por meio da Secre-

taria de Obras e Zeladoria
(Semozel). Os serviços con-
tinuam nos próximos dias.
É importante lembrar que
pedestres e ciclistas não de-
vem circular na avenida Jai-
me Pereira durante a derru-
bada das rochas, a fim de
evitar acidentes. Após a
conclusão dos serviços, será
feita uma nova análise da
pedreira para, assim, liberar
o trânsito com segurança na
avenida, que está interdita-
da totalmente, de forma pre-
ventiva, desde 27/12/2022.

TOMBAMENTO DE ROCHAS
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

HB INDUSTRIA E COMERCIO DE GARRAS E COMPONENTES
HIDRAULICOS EIRELI torna público que requereu junto a SIMAP
- Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente
a Renovação da Licença de Operação para a at iv idade
de fabricação de equipamentos hidráulicos e pneumáticos,
peças e acessórios, exceto válvulas, localizado(a) Rua Atilio
Cesta , 1152, loteamento Santa Rosa, Piracicaba, SP.

SRA. DOLORES FERNANDES VOLPATO faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos  78 anos de
idade e era viúva do Sr. Flavio Volpato. Era filha do
Sr. Antônio Fernandes e da Sra. Madalena Aguado
Fernandes, ambos falecidos. Deixa a filha: Luciana
Fernandes Volpato Martins casada com Luiz Candi-
do Martins. Demais também netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-se  anteontem
as 16:00hs, saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA MENDES LORDELLO SILVA faleceu
anteontem na cidade de São Paulo, aos 87 anos de
idade e era viúva do Sr. Normando Silva. Era filha do
Sr. Jorge Lordello e da Sra. Clarice Arruda Mendes
Lordello, falecidos. Deixa os filhos: José Marcelo
Lordello Silva casado com Sandra Maia de Oliveira,
Antônio Carlos Lordello Silva casado com Maria
Amélia Borges Meneses Silva e Jorge Eduardo
Lordello Silva. Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Piracicaba e o seu  sepulta-
mento deu-se anteontem as 16:30hs no Cemitério
da Saudade. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSE GIOPPO DE OLIVEIRA faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Manoel Custodio de Oliveira.
Era filha do Sr. Jose Gioppo e da Sra. Augusta Mai-
eri, falecidos. Deixa os filhos: Silvia Aparecida Cus-
todio de Oliveira, Sandra Helena Custodio de Olivei-
ra, falecida, Silvana de Cassia de Oliveira Pavane-
lli, falecida que foi casada com Aparecido Pavanelli
e Sirlei de Fatima Oliveira de Sousa casada com
Francisco Justino de Sousa Sobrinho. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos. O velório ocor-
reu anteontem na Sala Rubi no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das 21:00hs. Ás 13:30hs
de ontem houve a Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no mesmo local, se-
guindo em auto fúnebre para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA NAHIR DONÁ MARCHESONI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos 92 anos de idade
e era viúva do Sr. Abílio Marchesoni. Era filha do Sr.
José Doná e da Sra. Theresa Biasini, falecidos.
Deixa os filhos: Sandra Terezinha Marchezoni viú-
va de Francisco Carlos Doná, Silvia Ap. Marchezo-
ni, Seli Antônia Marchezoni Tedeschi casada com
Luiz Roberto Tedeschi, Adilson Marchezoni casa-
do com Dalva da Rocha Marchezoni. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemitério Parque da res-
surreição. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSA GAVA DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 70 anos de idade e era
viúva do Sr. Jose Firmino dos Santos. Era filha do Sr.
Luiz Gava e da Sra. Armelinda Pilon Gava, faleci-
dos.  Deixou o filho: Fabiano Gava dos Santos.
Deixa ainda demais parentes e amigos.  O seu se-
pultamento deu-se ontem as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da Ressurreição – Sala
“C”, seguindo para o Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDIR BELLUCO faleceu dia 25 pp na cidade
de Piracicaba, aos 84 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Cecilia Olitta Belluco.   Era filho do
Sr. Alfredo Belluco e da Sra. Antonietta Merlo, faleci-
dos.  Deixa os filhos: Fabio Olitta Belluco casado
com Soraia Defavari Belluco, Daniel Olitta Belluco,
Gustavo Olitta Belluco casado com Geisa Ferreira
Belluco, Lilia Maria Belluco Guerrini casada com
Ivail Amaral Guerrini, Beatriz Maria Belluco Guerrini
casada com Ilmar Amaral Guerrini. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu sepultamento deu-se
dia 25 pp as 17:00 hs, saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 05, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA THERESINHA FRANÇOSO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos 89 anos de ida-
de e era filha do Sr. Mariano Françoso e da Sra. Clau-
dina Françoso, falecidos. Deixa sobrinhos, demais
parentes e amigos. O seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00hs, saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 5, seguindo para o Cemiterio da
Saudade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ GONSALVES FILHO faleceu ontem na
cidade de Anhembi, aos 67 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Rosemeire Maria Leme. Era filho do
Sr. José Gonsalves já falecido e da Sra. Maria Ignez
Baltieri Gonsalves. Deixa os filhos: Diego, Cintia,
Camila e Simone. Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-a hoje as 09:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Municipal de Anhem-
bi, seguindo para o Cemiterio Municipal naquela lo-
calidade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO FERREIRA DOS SAN-
TOS faleceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade. Deixou os filhos: Jamiro Ferrei-
ra dos Santos; Paulo Ferreira dos Santos; Airton
Ferreira dos Santos; Maria das Neves Ferreira dos
Santos; Maria Sonia Ferreira dos Santos. Deixa
ainda netos e demais familiares. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de Vila Rezende sala-
02, seguindo para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO LOURENÇO CRESPILHO faleceu ontem,
na cidade de São Pedro/SP, contava 62 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Crespilho e da Sra. Anita
Giacomelli Crespilho; deixa os filhos: Bryan Jhones
Crespilho e Allyan Chrystie Crespilho. Deixa o neto
Henry Gabriel Crespilho da Silva, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARLOTA PAGOTTO MICHELON faleceu
ontem, nesta cidade, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Luiz Pagotto Sobrinho e da Sra. Anto-
nia Bombo, era viúva do Sr. Armando Michelon;
deixa os filhos: Wilson Jose Michelon; Meire Ma-
ria Michelon Duarte, casada com o Sr. João Luis
Duarte; Marcia Cristina Michelon; Luis Angelo
Michelon, já falecido e Edna Regina Michelon,
já falecida. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado ontem
às 16h30 no Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ATILIO ALTARUGIO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 78 anos, filho dos finados Sr. João
Baptista Altarugio e da Sra. Elisa Birollo Altarugio,
era viúvo da Sra. Olga Machado Altarugio; deixa os
filhos: Mauricio Altarugio, casado com a Sra. Rosi-
meire Mariano Altarugio; Vagner Altarugio, casado
com a Sra. Marcia Victoriano Altarugio; Edilson Alta-
rugio, casado com a Sra. Lucimara Cristina Garcia;
Roseli Elisa Altarugio, casada com o Sr. Jose Bene-
dito; Marcelo Aparecida Altarugio, casado com a Sra.
Patricia Alexandrino; Rafael Altarugio e Roberto Al-
tarugio, já falecido. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu corpo foi transladado on-
tem, tendo saído o féretro às 15h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende, sala “02”, para
o Crematório Memorial Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. INES ROSA faleceu dia 25 p.p., nesta cidade,
contava 64 anos, filha dos finados Sr. Manoel Rosa
e da Sra. Alice Martins Rosa; deixa os filhos: Patri-
cia Rosa Martines Napoleão, casada com o Sr. Ri-
cardo Pacheco Napoleão; Ana Paula Rosa Marti-
nes, casada com o Sr. Willeynson Jose Denardi
Sobral; Roberta Martines Miqueloto, casada com o
Sr. Jose Eduardo Miqueloto e Lucas Rosa Peres
Martines. Deixa os netos: Heitor e Lorenzo, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA CLEMENTE GUIDI faleceu dia 25 p.p.,
nesta cidade, contava 84 anos, filha dos finados Sr.

Herminio Clemente e da Sra. Anna Boni, era viúva do
Sr. Luiz Guidi; deixa os filhos: Eliete Aparecida Guidi
Bortoletto, casada com o Sr. Pedro Donizete Borto-
letto; Cassia Regina Guidi Gatto, casada com o Sr.
Roni Gatto; Elaine Maria Guidi Quintano, viúva do
Sr. Carlos Quintano e Ivan Alexandre Guidi. Deixa
netos, bisneta, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, tendo saído
o féretro às 14h00 da sala “C” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDINEI ANTONIO CHERIGATTO faleceu dia 25
p.p., nesta cidade, contava 80 anos, filho dos finados
Sr. Ricardo Cherigatto e da Sra. Maria Correa Cherigat-
to, era casado com a Sra. Ivone Teresinha Seten Che-
rigatto; deixa os filhos: Sidinei Jose Cherigatto, casa-
do com a Sra. Valdirene Aparecida da Silva, Paulo
Roberto Cherigatto, casado com a Sra. Fernanda Ar-
thuso Tioca Cherigatto; Rudnei Cherigatto, já falecido
e Rodrigo Cherigatto. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às 11h00 da sala “B”
do Velório do Cemitério Parque da Ressurreição, para
a referida necrópole. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO JOSE CHIARANDA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 67 anos, filho dos fina-
dos Sr. Angelo Chiaranda e da Sra. Amelia Betim
Chiaranda. Deixa irmãs, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído o féretro às 16h30 do
Velório do Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, sala “Safira”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEBER QUINTINO DA SILVA faleceu dia 25
p.p., na cidade de São Pedro/SP, contava 43 anos,
filho do Sr. João Quintino da Silva e da Sra. Ana
Pinheiro da Silva, era casado com a Sra. Amanda
Sacilotto Quintino; deixa os filhos: Thomas Ri-
chard Quintino da Silva e Isabelly Quintino da Sil-
va. Deixa demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo saído o féretro
às 09h00 da sala 01 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISAIAS CANDIDO DE MORAES (MARRECO
RADIALISTA) faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados Sr. Sebastião Candi-
do de Moraes e da Sra. Francisca Maria de Jesus,
era viúvo da Sra. Augusta Garcia de Moraes; deixa
os filhos: Julius Cesar de Moraes; Claudia Regina de
Moraes Fuji, casada com o Sr. Sunau Fuji; Adriana
Lucia de Moraes; Sandra Cristina de Moraes e Pre-
zotto, casada com o Dr. Carlos Roberto Prezotto e
Gerson Candido de Moraes, casado com a Sra. Re-
giane Bressan de Moraes. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 16h00 do Velório do

Crematório Memorial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDOMIRO FRANCISCO VIEIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Salvador Francisco Vieira e da Sra. Leo-
nor Emilia Vieira; deixa os filhos: Waldomiro Vieira
Filho, casado com a Sra. Rosa Aparecida Santini
Vieira; Valdir Francisco Vieira; Solange Vieira; Loidi
Vieira; Valeria Vieira; Dulcineia Vieira, casada com
o Sr. Marcos e Wanderlei Francisco Vieira, casado
com a Sra. Marcia Aparecida Salvador Vieira. Deixa
netos, bisnetos, irmã, sobrinhos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem das 07h30 às 10h45
na sala “Diamante” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, tendo seguido o fére-
tro às 11h00 para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA APARECIDA DA SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 47 anos, filha do
Sr. Waldemar da Silva de Jesus, já falecido e da
Sra. Antonia de Paula Silva, era casada com o Sr.
Wilson Francisco Gomes; deixa os filhos: Lilian
Aparecida Gomes; Nayara Aparecida Gomes; Ga-
briel Aparecido da Silva; Francine Aparecida Go-
mes Ribeiro, casada com o Sr. Alexandro Ribeiro e
Franciele Aparecida Gomes. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às 14h00 do Velório
da Saudade, sala 03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES DE OLIVEIRA VEN-
DEMIATTI faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 71 anos, filha dos finados Sr. Sebastião de Oli-
veira e da Sra. Maria Elisa de Godoy, era viúva do
Sr. Arcy Vendemiatti. Deixa sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 13h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CORTINOVE FILHO faleceu anteontem,
na cidade de Saltinho/SP, contava 75 anos, filho dos
finados Sr. João Cortinove e da Sra. Maria Menocheli
Cortinove, era viúvo da Sra. Maria Jandira Campion
Cortinove; deixa as filhas: Sonia Aparecida Cortino-
ve e Claudia Regina Cortinove. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 13h30 do Velório do
Cemitério Municipal de Saltinho/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HAROLDO ETELVINO VICTOR faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 54 anos, filho do Sr.

Ayrton Victor, já falecido, e da Sra. Cinira Maria
Grandis Victor; deixa os filhos: Leonardo Vasquez
Victor, casada com a Sra. Maria Eduarda Lopes
Victor e Lucas Vasquez Victor. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM CAIO FERNANDO RAMOS GOMITRE fale-
ceu dia 26, nesta cidade, contava 21 anos, filho do
Sr. Fernando Salvador Gomitre e da Sra. Patricia
Ramos, era casado com a Sra. Bruna Fernanda San-
tos Segalli, deixa o filho: Arthur Fernando Segalli
Gomitre, deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 25, tendo saído o
féretro às 15h00 da sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NARDO RICARDO faleceu dia 25, nesta cidade,
contava 94 anos, filho dos finados Sr. Benedito Ri-
cardo e da Sra. Gertrudes Querino, era casado com
a Sra. Aparecida Rafael Ricardo; deixa os filhos:
Cleide Ricardo Teixeira, já falecida, deixando viúvo
o Sr. Wilson Teixeira; Cleusa Ricardo Anastacio,
casada com o Sr. Jurandir Anastacio e Clelio Ricar-
do, já falecido. Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi realizado dia
25, tendo saído o féretro às 16h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANGELO ROBERTO BATTISTUZZO faleceu
dia 25, nesta cidade, contava 55 anos, filho do Sr.
Jose do Carmo Battistuzzo, já falecido e da Sra. Li-
liam Sotovia Battistuzzo. Deixa a irmã Fernanda So-
tovia Battistuzzo, demais familiares e amigos. O
velório ocorreu dia 25 das 14h00 às 16h45 na sala
“Safira” do Velório do Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo o féretro às 17h00
para a realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão realizados posteri-
ormente. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LENI DE FÁTIMA OLIVEIRA ORIANI faleceu
dia 26, nesta cidade, contava 66 anos, filha dos
finados Sr. Benedicto de Oliveira e da Sra. Maria
Antonio Cardoso de Oliveira, era casada com o Sr.
Antonio Celestino Oriani, deixa os filhos: Emerson
Antonio Oriani; Eder Cristiano Oriani, casado com
a Sra. Talita Maria das Neves Oriani e Evandro
Aurelio Oriani, casado com a Sra. Vanderleia de
Souza Oriani. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado dia 25, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.
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